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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, 5-15 м/c; темпера-
тура +25…+30.

26 июня по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северный, 4-9 м/c; температура 
ночью +10…+15, днём +23…+28.

27 июня по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь, днём в отдельных 
пунктах –  умеренный, местами гроза; ветер ночью 
переменный, 2-7, днём южный, 5-10, при грозе 
порывы до 15 м/c; температура ночью +11…+16, 
днём +22…+27. 

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, алексей СолоВьёВ, анатолий ХруСталёВ.

ВРемя ноВостей

наталья столпоВсКаЯ

В связи с надвигающейся 
на регион жарой МЧС рассы-
лало предупреждения. И они 
отчасти возымели действие. 
Город в выходные опустел. 
Воронежцы отправились ис-
кать защиту от зноя возле 
водоёмов. 

Однако, как рассказал 
«Коммуне» начальник Во-
ронежского гидрометцентра 
Александр Сушков, антици-
клон, который обеспечивал в 
течение недели жаркую по-
году (23 июня был перекрыт 
абсолютный максимум – 34,8°. 
Предыдущий температурный 
рекорд этого дня был зафик-
сирован в 1948 году – 33,6°), 
начиная с 24 июня, уходит 

на юго-восток. На смену ему 
со Скандинавии идёт новый 
антициклон, и наш регион 
на этой неделе окажется на 
стыке жарких и прохладных 
воздушных масс. В результа-
те столбик термометра будет 
постепенно понижаться. 25 
июня, во вторник, ожида-
ется +26° и переменная об-
лачность. 26 июня, в среду, 
+25°, северо-восточный ветер 
3-8 м/с. Возможен дождь. 27 
июня, в четверг, ожидается 
+24°. Переменная облачность, 
возможен дождь. Северный 
ветер 5-10 м/с. А уже 28 июня, 
в пятницу, температура возду-
ха опустится до отметки +21°. 
Пройдут дожди. Примерно 
такая же погода задержится в 
регионе на выходные.

Жару сменят  
прохлада и дожди
Прошедшие выходные выдались максимально 
горячими. температура воздуха в отдельные часы 
поднималась до + 36 градусов по Цельсию.

Проект, заслуживающий внимания
На территории Воронежской области планируют открыть 

новый комплекс по производству куриных яиц и комбикор-
мов.

Реализовать инвестиционный проект намерено ООО 
«Светлая Слобода», а в качестве предварительной площадки 
выбраны два земельных участка в Панинском районе. Об этом 
сообщил в ходе встречи с губернатором Александром Гусевым 
гендиректор Олег Слободяник. Инвестиционный проект 
планируется реализовывать в четыре этапа. Первый предусма-
тривает строительство комплекса по приемке, очистке и сушке 
зерна с участком хранения на 90 тысяч тонн и комбикормового 
предприятия производительностью 30 тонн в час. Далее будут 
построены три птицефабрики производительностью 200 мил-
лионов штук товарного яйца в год каждая. Проект позволит 
создать более 400 рабочих мест. Александр Гусев одобрил 
предложенный проект.

Почётное наименование у лётчиков 
из Воронежской области

Авиационный полк оперативно-тактической авиации За-
падного военного округа, базирующийся в Воронежской об-
ласти, первым завоевал почётное наименование «ударный».

Ежегодно в двух учебных периодах по итогам работы про-
водятся состязания на лучшее подразделение. Впервые все 
подразделения авиационного полка заслужили почётное наи-
менование в ходе итоговой проверки за зимний период обуче-
ния. Наравне с победителями состязались авиационные, обще-
войсковые и морские подразделения ЗВО из Калиниградской, 
Ленинградской, Московской, Воронежской, Белгородской, 
Тверской, Курской, Смоленской и Нижегородской областей. Об 
этом сообщает пресс-служба Западного военного округа.

назначения в областном  
правительстве 

Руководителем Управления по государственному регу-
лированию тарифов (УРТ) Воронежской области назначен 
финалист конкурса «Лидеры России» Евгений Бажанов. 
Губернатор Александр Гусев указ о его назначении  подписал 
в пятницу, 21 июня.

Принято решение и в отношении  руководителя Управления 
по взаимодействию со СМИ и административной работе пра-
вительства Воронежской области. Александр Гусев подписал 
указ о назначении на эту должность  Артёма Сокольникова, 
занимавшего должность главного редактора медиагруппы De 
Facto. К работе на новом посту Артём Сокольников приступил 
с понедельника, 24 июня.

Павел Чибисов избран главой  
администрации терновского района

Главой администрации Терновского района избран  
39-летний Павел Чибисов. Такое решение приняли на заседа-
нии местного совета депутатов в четверг, 20 июня.

Напомним, с 24 апреля нынешнего года он исполняет обя-
занности главы администрации Терновского муниципального 
района. В его активе – победа в региональном конкурсе управ-
ленцев «Команда будущего». До переезда в Терновку Павел 
Чибисов занимал пост главы своего родного Тишанского 
сельского поселения Таловского района. Павел Чибисов – поэт, 
победитель областных и призёр международных фестивалей 
поэзии, рекордсмен России в народном жиме.

Куда пожаловаться  
на низкое качество хлеба

В управлении Роспотребнадзора по Воронежской области 
с 21 июня по 5 июля организована работа «горячей линии» по 
качеству и безопасности хлебобулочных изделий и кондитер-
ской продукции и срокам годности.

Бесплатный телефон 8-800-700-92-84 будет работать в рабо-
чие дни с 10 до 17 часов (перерыв с 12.00 до 12.45). Также жители 
Воронежской области могут позвонить по телефонам «горячих 
линий» территориальных отделов регионального управления. 
Граждане и предприниматели смогут получить консультации 
специалистов по вопросам нормативных требований к хлебо-
булочным изделиям и кондитерской продукции, консультации 
по подаче обращения в случае обнаружения некачественного 
продукта в магазине, сообщает сайт ведомства.

Выстрелы на мирной улице
В один из минувших дней на улице Мичурина в рабочем по-

сёлке Каменка раздалось несколько ружейных выстрелов.
Из-за банального дорожного эпизода группа молодых людей 

устроила настоящую охоту на одного из местных предпри-
нимателей. Финалом её и стала стрельба по машине, которую 
буквально продырявили в нескольких местах. Лишь по счаст-
ливой случайности предприниматель, сидевший в автомобиле, 
не пострадал. Как рассказали «Коммуне» в Каменке, один из 
членов группы, житель села Евдаково, давно уже не в ладах с 
законом, но благодаря высокому покровительству ему и его 
дружкам все сходит с рук. И на этот раз тоже?

мегАполИс

Можно ли за один день по-
бывать на опытных полях 
известного нИИ имени До-
кучаева под таловой, ещё 
более знаменитого на-
ционального центра зерна 
имени П.П.лукьяненко на 
Кубани, научного центра 
«Донской» в ростовском 
зернограде, нИИ сельско-
го хозяйства в подмосков-
ной немчиновке, а заодно 
в ряде селекционных цен-
тров Беларуси и украины?
оказывается, можно.

алексей солоВЬЁВ

павловский район

Для этого вовсе необязательно 
ехать в Таловую, мчаться с 

космической скоростью в Красно-
дар и Подмосковье, в Минск или 
Киев. Достаточно просто приехать 
в Агрофирму «Павловская нива», в 
её селекционно-семеноводческий 
центр, что неподалеку от села 
Ерышовка, и новейшие достиже-
ния селекционеров Центрального 
Черноземья, Кубани, Дона, Бела-
руси и Украины предстанут перед 
вашими глазами.

Так и поступили аграрии 
Воронежской, Белгородской, 
Липецкой, Тамбовской, Туль-
ской и ряда других областей, 
собравшись на прошедшем здесь 
научно-практическом Полевом 
семинаре. Положенная регистра-
ция, горячий чай после дальней 
дороги, несколько десятков шагов 
в поле – и у многих от увиденного 
загорелись глаза. 

– Мы не просто много слыша-
ли об Агрофирме «Павловская 
нива», мы постоянно контак-
тируем с ней, – рассказывает 
главный агроном ООО «Саба» 
Республики Татарстан Ринат 
Нигаметзянов. – Но даже самые 
современные средства связи 
не заменят непосредственного, 
живого общения. Поэтому мы с 
удовольствием приехали сюда.

Действительно, добрая репу-
тация «Павловской нивы» давно 
шагнула за пределы региона. 
Оно и понятно. С самых первых 

дней (а создана Агрофирма чуть 
более пятнадцати лет назад, 
причем создана без единого ру-
бля внешних инвестиций и без 
какого-либо административно-
го потенциала) здесь сделали 
ставку на высочайшую культуру 
земледелия, активное внедрение 
новейших достижений науки и 
мировой практики, использова-
ние только лучших семян. Ну а 
поскольку на рынке семян в Рос-
сии творилась (да и сейчас про-
должает твориться) безудержная 
вакханалия, то стремление иметь 
лучшие, надежные, проверен-
ные семена привело к занятию 
собственным семеноводством. 
Вскоре оно стало ведущим на-
правлением Агрофирмы, и его, 
как принято здесь, тоже отточи-
ли до совершенства. Построили 
и семенной завод, оснастив его 

оборудованием известных евро-
пейских фирм. Чтобы поднять 
работу с семенами на научный 
уровень, создали собственный 
селекционно-семеноводческий 
центр. Возглавил его известный 
российский селекционер доктор 
сельскохозяйственных наук 
Алексей Титаренко. Сегодня 
«Павловская нива» уверенно 
входит в десяток лучших семено-
водческих хозяйств России.

В основе такого признания 
– множество больших и малых 
составляющих, но, безусловно, 
огромную значимость имеют 
разносторонние контакты Агро-
фирмы с ведущими селекцион-
ными институтами европейской 
России и ближнего зарубежья. 
Благодаря таким контактам на 
демонстрационных полях Агро-
фирмы представлены не просто 

десятки, а сотни сортов зерновых, 
зернобобовых и других культур, 
и их число множится с каждым 
годом. Задача проста: выявить 
наиболее урожайные, устойчивые 
к болезням и различным «пере-
гибам» в погоде сорта с целью их 
дальнейшего производственного 
использования. 

От увиденного на таких де-
монстрационных участках дей-
ствительно глаза разбегаются. 
На одном из них, например, 
представлено 70 сортов озимой 
пшеницы, а также несколько  
сортов озимого тритикале, ози-
мого ячменя, озимой твердой 
пшеницы. Далеко-далеко, чуть 
ли не к самому горизонту, уходят 
небольшие, размером полтора на 
двадцать пять метров делянки, 
разделенные узкими проходами. 
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Опыты для себя,  
полезные для других

апК: вчера, сегодня, завтра | Каким сортам зерновых и зернобобовых культур отдать 
предпочтение, чтобы как можно меньше зависеть от капризов природы и всегда получать 

достойные урожаи?

Под председательством 
заместителя главы ад-
министрации по соци-
альной политике надеж-
ды Савицкой прошло 
заседание городской 
комиссии по культурно-
му наследию.

Валентин петроВ

На заседании рассмотрены 
вопросы, которые касались 
наименования зеленых зон 
общего пользования, увеко-
вечивания памяти директора 
завода Воронежсинтезкаучук 
имени С.М. Кирова Леонида 
Кудрявцева, а также присвое-
ния детской школе искусств 
имени народного артиста РФ, 
композитора, художествен-
ного руководителя ансамбля 
«Воронежские девчата» Юрия 
Романова.

Так, члены комиссии еди-
ногласно решили присвоить 
следующие названия ряду 
земельных участков: в райо-
не пересечения улиц Ново-
сибирской и Корольковой 
– сквер имени Анны Нико-
лаевны Корольковой; перед 
жилыми домами №№298 
и 298а по улице 9 Января 
– сквер Дружбы; в районе 
домов №№18/1, 22 по улице 
Берег реки Дон – сквер имени 
Константина Васильевича 
Федяевского.

В ходе заседания рассмо-
трена инициатива члена ко-
миссии, Заслуженного работ-
ника культуры РФ, профес-
сора кафедры гуманитарных 
и социально-экономических 
дисциплин института ис-
кусств, председателя Обще-
ственного совета по культуре 
при главе города Ивана Чух-
нова о присвоении городской 
детской школе искусств №5 
имени народного артиста РФ, 
композитора, художествен-
ного руководителя ансамбля 
«Воронежские девчата» Юрия 
Романова.

Единогласно члены комис-
сии решили переименовать 
парк «Южный», который рас-
полагается на улице Новоси-
бирской, в одноимённый парк 
имени Леонида Дмитриевича 
Кудрявцева – Героя Социали-
стического Труда, директора 
завода Воронежсинтезкаучук. 
За период его руководства 
предприятие было стабиль-
ным лидером отрасли, активно 
осваивало новейшие техноло-
гии производства и неуклонно 
увеличивало объёмы выпуска 
готовой продукции. Значи-
тельная часть продукции (до 
50 процентов) шла на экспорт 
не только в социалистические, 
но и в развивающиеся, и в эко-
номически развитые капита-
листические страны. Он мно-
гое сделал по строительству 
жилья для рабочих, объектов 
социально-бытового и куль-
турного назначения, оздоро-
вительных учреждений. Парк 
«Южный» тоже создавался 
при участии коллектива и 
директора этого предприятия. 
В дальнейшем на заседаниях 
комиссии будет рассмотрен 
вопрос и об установке в парке 
памятного знака.

Кроме того, по решению 
членов комиссии после за-
вершения благоустройства 
парка «Орлёнок» там уста-
новят памятник Гавриилу 
Николаевичу Троепольскому, 
с домом, в котором он жил, эта 
зелёная зона граничит. Пла-
нируется, что Управлением 
культуры будет объявлен от-
крытый конкурс на создание 
монумента.

Их именами 
назовут  
скверы

Единогласно 
члены комиссии 

решили переименовать 
парк «Южный» в парк 
имени Леонида Дмитри-
евича Кудрявцева – Ге-
роя Социалистического 
Труда, директора завода 
Воронежсинтезкаучук. 

Руководитель селекционно-семеноводческого центра Агрофирмы «Павловская нива»  
доктор сельскохозяйственных наук Алексей Титаренко знакомит участников Полевого семинара  

с демонстрационными посевами озимой пшеницы.

В Павловской и Борисоглеб-
ской районных больницах пла-
нируется построить вертолёт-
ные площадки с возможностью  
круглосуточного использова-
ния. об этом «Коммуне» сообщи-
ли в пресс-службе департамен-
та здравоохранения Воронеж-
ской области. 

ольга семЁноВа

В июне текущего года администра-
ция Павловской районной больницы 
направила в Агентство государствен-
ных закупок Воронежской области 
заявку на проведение электронных 
торгов на создание и благоустройство 
посадочной площадки. Начальная 
стоимость контракта – более 600 тысяч  
рублей. Еще около 300 тысяч планиру-
ют потратить на закупку светосигналь-
ного оборудования для использования 
площадки в ночное время. Завершаю-
щим этапом станет получение аэрона-
вигационного паспорта. 

– Такой объект просто необходим, 
чтобы сократить время экстренной до-
ставки тяжелобольных, в том числе и 
пострадавших в ДТП, в медицинские 
организации третьего уровня, – рас-
сказал главный врач Павловской РБ 
Александр Королюк. – В нашем учреж-
дении функционируют межрайонные 
центры, куда доставляются пациенты 
и пострадавшие из прикрепленных 
Богучарского, Верхнемамонского, Бу-
турлиновского, Петропавловского, Ка-
лачеевского, Воробьевского районов. 

В Борисоглебске также определи-

лись с местом строительства аналогич-
ной посадочной площадки. 

– Пока проводим подготовитель-
ные работы, – сообщил главный врач 
Борисоглебской районной больницы 
Владимир Коробов. – Рабочие выкор-
чевали пни, по глиссаде подлета спи-
лили мешающие деревья. В настоящий 
момент готовится проектно-сметная 
документация на объект, подрядчик 
будет определен с помощью электрон-
ных торгов. 

В департаменте здравоохранения 
области «Коммуне» назвали такую 
статистику – в 2018 году врачи Центра 

медицины катастроф эвакуировали из 
Павловска с помощью санавиации 28 
человек, наземным транспортом – 42. 
Из Борисоглебска в областной центр 
доставили на реанимобилях 18 паци-
ентов, вертолётом Центра медицины 
катастроф – 29.

Отметим, что вертолётные пло-
щадки в области появятся в рамках 
реализации одного из направлений 
нацпроекта «Здравоохранение»: «Раз-
витие первичной медико-санитарной 
помощи», который включает в себя 
активное развитие авиации в нашем 
регионе. 

Помощь придёт с небес
медицина | Две вертолётные площадки построят на базе районных 
больниц в Воронежской области
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Специалисты Центра медицины катастроф спешат доставить  
тяжелого пациента в Воронежскую областную больницу.

педсоВет

Преодолели себя
В Таловском районе 

прошёл профильный па-
латочный лагерь «Преодо-
ление».    

Ребята из Таловской, 
Синявской, Вязовской и 
Еланской школ под руко-
водством вожатых при-
няли участие в конкурсах 
и соревнованиях: сборке 
автомата, стрельбе из пнев-
матической винтовки, под-
тягивании. В гости к школь-
никам приехали работники 
местного музея, которые 
провели с подростками 
краеведческую викторину. 
Всё это время мальчишки и 
девчонки жили в палатках, 
готовили на костре.

Гто для самых 
маленьких

В  Н и ж н е д е в и ц -
к о м  ф и з к у л ь т у р н о -
оздоровительном комплек-
се «Атлант» состоялось 
спортивное мероприятие 
«Первые шаги к ГТО» для 
ребят от шести до десяти 
лет.

Юные спортсмены по-
казали себя в беге на дис-
танцию 30 метров, прыжках 
в длину с места, наклонах 
на гимнастической скамье, 
поднятии туловища из по-
ложения лежа на спине за 
одну минуту и отжимании 
в упоре лёжа. Фестиваль 
помог пробудить у младших 
школьников любовь к спор-
ту, дух соревновательности 
и коллективизма. 

анастасия ВоронИна.
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Губернатор Воронеж-
ской области Александр 
Гусев в 78-ю годовщину 
нападения гитлеров-
ских войск на СССР 
почтил память павших в 
Великой Отечественной 
войне, а также принял 
участие в акции Мин-
обороны России «Горсть 
памяти». Акция прошла 
впервые в День памяти 
и скорби, 22 июня. 

Валерий КазаноВ

На площади Победы собра-
лись представители исполни-
тельной и законодательной 
власти, силовых структур и 
правоохранительных органов, 
общественных, ветеранских 
и молодёжных организаций, 
духовенства и жители горо-
да. Церемония началась с 
возложения венков и цветов 
к Вечному огню на Могиле 
Неизвестного солдата – глав-
ному символу стойкости и 
мужества защитников Во-
ронежа. 

Колонну возглавили гу-
бернатор Александр Гусев и 
спикер областного парламента 
Владимир Нетёсов. 

Склонив головы, воронеж-
цы почтили память павших. 
В завершение состоялась па-
нихида.

Затем состоялся митинг, 
посвящённый Всероссий-
ской военно-патриотической 
акции «Горсть памяти». Жи-
тели города, представители 
воинских частей общевой-
сковой армии Западного 
военного округа, ветеран-
ских организаций, област-

ного военного комиссариата, 
курсанты военных вузов, 
молодёжных организаций 
почтили память погибших 
защитников Отечества ми-
нутой молчания. 

Акция стартовала 22 июня в 

полдень по местному времени 
одновременно по всей России, 
а также в иностранных госу-
дарствах, где есть захоронения 
советских солдат. В ходе нее 
состоялся торжественный ри-
туал забора земли с братских 
захоронений в специальные 
контейнеры, выполненные в 
виде солдатских кисетов. С во-

инскими почестями их переда-
дут историко-мемориальному 
комплексу главного храма Во-
оружённых сил РФ, который 
возводят к 75-летию Великой 
Победы в парке «Патриот» 
в Подмосковье. Наш регион 

отправит 489 солдатских кисе-
тов, в которых собрана земля 
с воинских захоронений в Во-
ронежской области.

Губернатор Александр Гу-
сев, обращаясь к собравшим-
ся, подчеркнул, что акция 
приурочена к одной из самых 
трагических дат в истории 
Отечества. 

– Воронежская область с 
гордостью присоединяется к 
акции «Горсть памяти». Наши 
земляки внесли большой 
вклад в победу над фашизмом. 
После Москвы и Ленинграда 
мы третий регион, который 
направил наибольшее количе-
ство своих сыновей и дочерей 
на фронт, – подчеркнул Алек-
сандр Гусев. – Многие из них 
не вернулись живыми.

Глава региона напомнил, 
что защита Воронежа про-
должалась 212 дней и ночей. 
Фашистские войска так и 
не смогли захватить город 
полностью. 

– Беспримерный подвиг 
защиты Воронежа говорит о 
том, что мы всегда отстаивали 

и будем отстаивать интересы 
Родины и защищать свою 
землю. Именно в Воронеж-

ской области началось на-
ступление, которое стало 
предвестником Сталинград-
ской битвы. Мы помним и 
гордимся этим. Воронеж по 
праву носит звание города 
воинской славы, – добавил 
Александр Гусев. – На терри-
тории области 489 братских 
захоронений воинов, павших 
в Великой Отечественной 
войне. И сегодня, передавая 
горсть земли с этих могил в 
главный храм Вооруженных 
сил Российской Федерации, 
мы в одном месте будем чтить 
память всех героев, павших 
в той войне. Это имеет свой 
глубокий смысл и символизм. 
Мы всегда будем помнить тех, 
кто защищал нашу Родину, 
кто дал нам право на мирную 
жизнь.

Со словами приветствия 
выступил ветеран Великой 
Отечественной войны, по-
чётный гражданин Воронежа, 
танкист, полковник в отставке 
Николай Борисов.

– Мы сегодня вспоминаем 
тот день, когда началась Ве-
ликая Отечественная война. 
17-летним я слушал в 12 ча-
сов выступление наркома 
иностранных дел Вячеслава 
Михайловича Молотова. И 
последние его слова я запом-
нил на всю жизнь: «Наше дело 
правое. Враг будет разбит. 
Победа будет за нами», – под-
черкнул Николай Борисов. 

От лица юного поколения 
выступил участник Всерос-
сийского движения «Юнар-
мия», ученик 8-го класса шко-
лы № 5 Евгений Горбанев. 

Право поместить в солдат-
ские кисеты горсти земли с 
пяти воинских захоронений 
Воронежа было предоставле-
но губернатору Александру 
Гусеву, фронтовику Николаю 
Борисову и юнармейцу Евге-
нию Горбаневу. 

Под знаком юбилея
Первая декада первого месяца лета в райцентре прошла 

под знаком празднования 65-летия города Поворино.

Торжества начались на Комсомольской площади. С юбиле-
ем земляков тепло поздравили глава города Владимир Бурав-
лев и глава горадминистрации Михаил Брагин. Наградили 
лучших работников предприятий и организаций Поворино. 
Прошёл второй открытый городской конкурс творческих се-
мей «Транспортная карусель». Всех участников за старание и 
творческие идеи отметили грамотами и ценными подарками. 
А самодеятельные артисты преподнесли жителям Поворино 
и его гостям подарки другого рода. Поворинцев порадовал 
народный хореографический ансамбль «Калинка». Зрители 
с благодарностью приняли выступление гостей из Борисо-
глебска. В парке Победы для ребятишек состоялся спектакль 
кукольного театра. А на выставочной площадке народные 
умельцы из Поворино и соседних поселений познакомили 
горожан со своим творчеством. Тёплые пожелания прозву-
чали также и в адрес молодожёнов, которые всего несколько 
часов назад зарегистрировали свой супружеский союз. Ярким 
завершением праздника стали захватывающее файер-шоу и 
раскрасивший небо разноцветными огнями фейерверк. 

Ставка на передовиков
В Поворинском районе из года в год в передовиках эко-

номического соревнования идут такие предприятия, как 
«Повориносельхозхимия», «Байчуровское» и «Золотой 
колос-Агро».

А среди крестьянско-фермерских хозяйств района вы-
деляются коллективы индивидуального предпринимателя 
Бориса Аверьянова, КФХ Надежды Маликовой и КФХ 
Дмитрия Шамина. Добрых слов заслуживают механизатор 
из «Байчуровского» Александр Кононыхин, тракторист-
машинист сельхозпредприятия «Степь» Николай Чепрасов, 
тракторист первого класса из «Повориносельхозхимии» 
Юрий Варламов, тракторист-машинист из агрофирмы 
«Мазурское» Алексей Федченко, механизатор из «Селянки» 
Геннадий Ямбаршев и другие. 

Больше всего в приёмной  
пенсионеров

Общественная приёмная губернатора Воронежской об-
ласти в Поворинском районе работает с июля 2009 года. 

Чаще других обращались в общественную приёмную 
губернатора жители Поворино.А активнее всего идут сюда 
за помощью пенсионеры. И это неудивительно. Так как 
изучение состава заявителей, обратившихся в Общественную 
приёмную губернатора в прошлом году, показал: большин-
ство из них (62 процента) составляли пенсионеры, граждане 
преклонного возраста, инвалиды и ветераны труда. Факты 
обращений, к сожалению, в основном обусловлены низким 
уровнем их материального обеспечения.

Что касается мая нынешнего года, то наиболее актуаль-
ными проблемами, поднятыми населением, стали вопросы, 
связанные с капитальным ремонтом многоквартирного дома, 
водоснабжением поселения, налогами, коммунальным хозяй-
ством, благоустройством дворовых территорий. 

Жители гордятся гимном района
Уже три года на больших праздниках звучит гимн По-

воринского района.
Он полюбился жителям и по праву стал гордостью и 

визитной карточкой района на многих мероприятиях. Его 
создатели рождественец Виктор Иванов (текст) и поворинцы 
Жанна Тихонова (музыка) и Александр Иванов (аранжиров-
ка) удостоились благодарственных писем от руководства 
районной администрации.

Отремонтировали ДК и школу
В Добровольском сельском доме культуры провели 

большой капитальный ремонт. 
Отштукатурены и покрашены стены, фасад здания, про-

изведена замена электрики и частично отопление, заменено 
полностью потолочное перекрытие. Помимо областных 
средств на сумму 2,5 миллиона рублей, потратили средства 
и из местного бюджета: администрацией района выделено 
200 тысяч рублей, а администрацией поселения – 300 тысяч 
рублей. Возможность выделения средств у администрации 
появилась за счёт продажи земель, находящихся на террито-
рии сельского поселения. Кроме того, одно из крестьянских 
хозяйств выделило спонсорскую помощь на сумму 80 тысяч 
рублей, за счёт чего смогли приобрести новые столы и 25 
стульев для занятий с детьми, а также пробурить водяную 
скважину возле клуба. Ещё одним из знаковых событий стал 
ремонт в школе. Вот уже два года селяне принимают участие 
в программе «50х50». Благодаря этому смогли заменить окна 
во всех классах. Также проведён ремонт в двух классах для 
открытия группы детского садика, сообщает глава Добро-
вольского сельского поселения Елена Березина.

Внимание: переезд!
В рамках Международного дня привлечения внимания 

к железнодорожным переездам в городе Поворино прошла 
профилактическая акция. 

В ней приняли участие представители дирекции инфра-
структуры по территориальному региону, дистанции пути, 
БДД ОГИБДД и администрации Поворинского района. На 
пяти переездах города участники акции раздали памятки 
и листовки, призывающие соблюдать Правила дорожного 
движения. Они напомнили, что многие происшествия на 
переездах происходят по вине водителей транспортных 
средств из-за нарушения ими ПДД.
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У карты области
Поворинский район

Сообщения подготовил Анатолий ХРуСтАлёВ.

На празднике в честь юбилея Поворино отличное  
настроение было и у детей, и у их родителей.
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Водителей призвали быть внимательными  
на железнодорожных переездах.
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Символы памяти
Событие | Воронежская область присоединилась к Всероссийской акции «Горсть памяти». 489 солдатских кисетов  
с землёй с воинских захоронений будут переданы в главный храм Вооружённых сил РФ

25 октября 2007 года Президент РФ Влади-
мир Путин подписал изменения в Закон  

«О днях воинской славы и памятных датах России».  
В перечень памятных дат была включена новая –  
22 июня – День памяти и скорби, день начала Вели-
кой Отечественной войны.

СПраВКа «Коммуны»
Как сообщает пресс-служба Западного во-
енного округа, все кисеты с землей опломби-
рованы, подписаны и переданы для раз-
мещения в музей «Дорога памяти», который 
войдет в храмовый комплекс Вооружённых 
сил РФ, строящийся в Подмосковье к 75-й 
годовщине Победы над фашизмом. Также 
ведётся работа по сбору личных карточек и 

фотографий фронтовиков, ветеранов тыла 
и труда. Военные комиссариаты Воронеж-
ской, Белгородской, Брянской, Смоленской, 
Курской, Тамбовской, Липецкой областей уже 
подготовили более 1,5 миллиона документов. 
Предполагается, что в галерее памяти будет 
собрано около 33 миллионов фотографий, 
в том числе и участников из-за рубежа, на-
пример, французского полка «Нормандия – 
Неман». 

Право поместить горсть земли с воинских захоронений  
в кисеты было доверено Александру Гусеву,  

Николаю Борисову и школьнику Евгению Горбаневу.
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Форум собрал в Вороне-
же более 400 человек 
из различных регионов 
страны – журналистов 
и руководителей СМИ, 
представителей власти, 
бизнеса, общественных 
и молодёжных организа-
ций, студентов профиль-
ных факультетов.

наталья СергееВа

Заявленная тема показала 
огромный интерес медиасообще-
ства к растущим возможностям 
цифровых технологий, а также 
поиску уникальных инстру-
ментов, помогающих адресно, 
быстро и качественно доносить 
до потребителей актуальную ин-
формацию, взаимодействовать 
с пользователями соцсетей, на-
ходить те темы, которые больше 
всего волнуют общество. 

В открытии медиафорума 
принял участие губернатор Во-
ронежской области Александр 
Гусев. Он отметил, что современ-
ная власть обязана сотрудничать 
с журналистами и просто обрече-
на на открытость.

– Тем более, мы сейчас всту-
пили в такое время возмож-
ностей для региона, когда для 
достижения целей, которые 
были поставлены Президентом 
в рамках реализации националь-
ных проектов, появляется масса 
возможностей, – акцентировал 
внимание глава региона.

Обращаясь к участникам фо-
рума, Александр Гусев отметил:

– Медиафорум проводит-
ся уже в седьмой раз, он стал 
важной и востребованной пло-
щадкой для профессионалов. 
Уверен, что все, кто сегодня на-
ходится здесь, смогут получить 
новые знания и контакты. В 
рамках форума можно будет не 

только послушать спикеров, но 
и наладить межличностное про-
фессиональное общение, и это 
поможет вам поднять свой про-
фессиональный уровень, – выра-
зил уверенность губернатор.

Затем Александр Гусев вру-
чил награды представителям 
медиаотрасли региона. Почёт-
ный знак правительства «За-
служенный работник медиа-
отрасли Воронежской области» 
получили декан факультета 
журналистики Воронежского 
государственного университета 
профессор Владимир Тулупов 
и заместитель директора газе-
ты «Берег», постоянный автор 
портала «Горком36» Александр 
Саубанов. 

Яркими и вдохновляющими 
стали выступления председате-
ля Союза журналистов России 

Владимира Соловьева, а также 
председателя Союза журнали-
стов Воронежской области Зои 
Грязевой. Всего на четырёх пло-
щадках медиафорума выступили 
более 20 спикеров. Они делились 
собственными достижениями в 
деле организации и управления 
цифровыми СМИ, проводили 
семинары, мастер-классы, обо-
значали новые тенденции. Дис-
куссии о том, какими должны 
быть современные СМИ, чем 
привлекать читателя и зрителя, 
на какие образцы ориентиро-
ваться, проходили в течение 
всего дня. Нашлось время и 
место для таких острых тем, как 
«Репутация власти в соцсетях: 
можно ли спрятаться?», «Как 
работать с блогерами», «Право-
вые аспекты деятельности жур-
налиста» и многих других.

Какой быть  
журналистике будущего 
общество и пресса | В Воронеже прошёл VII открытый медиафорум 
«Современные СМИ: цифровизация медиапространства»

Вот такие солдатские кисеты с горстью земли с братских 
могил будут переданы в храмовый комплекс.
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Губернатор Александр Гусев отметил, что воронежский медиа-
форум стал востребованной площадкой для профессионалов.

Воронежская область по призо-
вым местам заняла первое место 
в командном зачёте Второго все-
российского конкурса «История 
местного самоуправления моего 
края». 21 июня в Госдуме РФ по-
бедителям вручили награды.

анатолий КругЛоВ

Участники – школьники 5-11-х клас-
сов из 73 регионов России прислали бо-
лее 830 конкурсных работ. Таковы были 
итоги первого заочного этапа конкурса 
«История местного самоуправления мое-
го края». Причём, как отметил председа-
тель оргкомитета конкурса депутат Игорь 
Сапко, наибольшее количество заявок на 
заочный этап поступило из Воронежской 
области и Дагестана – по 32 работы. Для 
участия в очном этапе конкурса отобрано 
143 конкурсные работы, в том числе 130 
сочинений и 13 видеороликов. Наша об-
ласть по призовым местам заняла первое 
место в командном зачёте. 

– Каждый из нас живёт в окружении 
родных, друзей, знакомых, соседей, – 
говорит член жюри конкурса депутат 
Госдумы Андрей Марков. – И местное са-
моуправление к нам ближе всего потому, 
что оно решает повседневные проблемы: 
какими будут наши дома, дворы, улицы, 
то есть все то, что мы видим каждый день 
и где проходит наша с вами жизнь. И у 
этой истории есть свои герои. Меня очень 
радует, что ребята в сельских районах 
стали вспоминать таких людей. 

Среди отличившихся: ученица 10-го 
класса Писаревской средней школы 
Кантемировского района Юлия Тищенко, 
занявшая третье место за исторический 
очерк о главах местного самоуправления, 
ученица 8-го класса Колбинской СОШ 
Репьёвского района Анастасия Столбова, 

тоже выбравшая в качестве героев своего 
исследования известных в родном районе 
людей и получившая за свой видеофильм 
третий приз, ученица 11-го класса Рос-
сошанской СОШ Репьёвского района 
Лилия Федив, занявшая первое место 
за исследование «Лидеры местного са-
моуправления», ученик 8-го класса Пче-
линовской средней школы Бобровского 
района Артем Калужский, занявший 
первое место в номинации «История 
местного самоуправления моего края», 
ученица 9-го класса Кантемировского 
лицея Юлия Степаненко, ученик 7-го 
класса Воробьёвской СОШ Дмитрий За-
тонский. Школьники-призеры по итогам 
конкурса будут приглашены на стажиров-
ку в молодёжные парламенты регионов, 
а отдельные счастливчики – и в аппарат 
Государственной Думы. 

Школьников наградили 
в Государственной Думе
знай наших!
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Ученица 11-го класса Россошанской 
средней школы Репьёвского района 

Лилия Федив заняла первое место.

учились освещать  
межнациональные темы 

Третья школа межэтнической журна-
листики завершила работу на факультете 
журналистики ВГУ. 

Выпускникам  вручили сертификаты 
об окончании обучения. В торжествен-
ной церемонии по видеосвязи участво-
вали шесть регионов РФ – участников 

проекта. В Москве трансляция велась 
из Общественной палаты РФ. Школу 
межэтнической журналистики в Вороне-
же окончили десять человек – студенты 
журфака, РГФ, факультетов междуна-
родных отношений, исторического, юри-
дического. На протяжении трёх месяцев 
они знакомились с тем, как грамотно 
освещать в СМИ тему межнациональных 
отношений.

Василий ЧеРнОуСОВ. 
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Через каждые десять делянок – полоска сорта, приня-
того за стандарт. В роли стандарта выступает Снигурка. 
Не так давно именно с «Павловской нивы» шагнула 
она на поля Воронежской и соседних областей, радуя 
земледельцев высокой урожайностью, устойчивостью 
к болезням, отменным качеством зерна. Снигурку, как 
оказалось, можно сеять и в поздние сроки, не боится она 
и сильных морозов, спокойно переносит засуху. Но жизнь 
не стоит на месте. Снигурка для «Павловской нивы» уже 
не эталон, к которому надо стремиться, а стандарт, от 
которого нужно отталкиваться и уходить дальше, вперед, 
вверх. Насколько это удается тем или иным новым со-
ртам, и увидели участники большого Полевого семинара. 
С каждым сортом гостей обстоятельно познакомили 
заместитель директора Национального центра зерна 
имени П.П.Лукьяненко Вагиф Керимов, ведущие научные 
сотрудники Зерноградского научного центра «Донской» 
Александр Самофалов и Дмитрий Донцов, другие приехав-
шие в Ерышовку ученые-селекционеры.

Все действительно познается в сравнении. В целом 
озимые ровно вышли из зимы, а вот сегодня ведут себя 
неодинаково, по-разному реагируя на сушь и другие 
факторы внешней среды. А несколько сортов, причем с 
хорошими, увесистыми колосьями, увы, уже полегли – и 
это на небольших делянках, а что будет на полях в пять-
десят, сто, двести гектаров? 

А вот делянки с изреженными, явно «выбитыми» по-
севами. 

– Это наши иностранцы, а именно сорта француз-
ской селекции, – поясняет руководитель селекционно-
семеноводческого центра Алексей Титаренко. – Зима была 
снежной, но достаточной теплой, и эти сорта, в отличие 
от большинства наших, оказались поражены снежной 
плесенью. Так что спешить с ними явно не стоит.

Столь же яркие впечатления у гостей на другом 
участке, где испытываются яровые зерновые культуры 
– пшеница яровая, ячмень яровой, овес. А затем их ждет 
третий участок, где разместились зернобобовые культуры 
и лён – всего более 70 сортов.

– Мы вовсе не ставили задачу поразить вас количе-
ством сортов на наших участках экологического испы-
тания, – принципиально уточняет руководитель Агро-
фирмы «Павловская нива» Иван Савченко. – Эти опыты, 
эти испытания важны прежде всего для нас самих, имеют 
существенное прагматическое значение. Например, у нас 
более двадцати тысяч гектаров озимой пшеницы, и если 
мы за счет верно выбранных сортов повысим урожайность 
всего на два центнера на каждом гектаре, то с лихвой оку-
пим затраты на эти демонстрационные участки.

– Так какой сорт все-таки лучше, чтобы посеять его 
предстоящей осенью? – интересуется кто-то из гостей. 

– Нет такого со-
рта, который был 
бы идеален во всех 
отношениях, да, со-
гласитесь, его и быть 
не может. Мы же, с 
учетом опытов по-
следних лет, нынеш-
ней осенью отдадим 
предпочтение таким 
сортам озимой пше-
ницы, как Снигур-
ка – это, в первую 
очередь, Безостая 
100, Алексеич, Гром, 
Донэко, Губернатор 
Дона, Княгиня Оль-
га, Скипетр, Ермак. 

Можем порекомендовать их и вам. Они характеризуются 
высокой морозостойкостью и засухоустойчивостью, 
предназначены для различного агрофона и целей исполь-
зования. Безусловно, лучше, если это будет элита или, в 
крайнем случае, первая репродукция. Во-первых, элита 
дает заметную прибавку в урожайности, во-вторых, вы 
на несколько лет вперед обеспечите себя качественным 
посевным материалом. Кроме того, на элиту стабильно 
выплачивается серьезная субсидия из бюджета.

– А если говорить о яровой пшенице, ячмене? – следует 
новый вопрос.

– Среди сортов яровой пшеницы на первом месте, 
безусловно, Дарья, – вступает в разговор заместитель 
директора Агрофирмы «Павловская нива» Ольга Ла-
хина. – Её потенциальная урожайность – восемь тонн с 
гектара, по хлебопекарным качествам зерно относится к 
ценным. Очень достойные урожаи дают также Чернозем-
ноуральская 2 и Воронежская 18. Из ячменей я бы особо 
выделила Вакулу, Приазовский 9 и новый сорт Щедрый. 
Что касается гороха, то это, конечно, Фокор, Фараон, а 
также Усатый кормовой. Нут – это Приво 1 и Галилео. 
Ну а среди овсов наши симпатии, по итогам опытов и 
наблюдений, на стороне Якова и Вятского.

Но помочь с выбором сорта, причем помочь грамотно, 
квалифицированно, с учетом тех или иных особенностей 
конкретного хозяйства – это лишь маленькая толика на 
большом пути к достойным результатам. Понимая это и 
дорожа своей репутацией, в «Павловской ниве» взвалили 
на свои плечи и профессиональное агрономическое сопро-
вождение предлагаемых семян. Партнерам Агрофирмы 
обеспечен реальный доступ к накопленному здесь опыту, к 
наработанным технологиям. Не таят здесь и своих ошибок 
– а их у тех, кто ищет, бывает немало. О них тоже часто 
рассказывают гостям, рассказывают теперь уже с долей 
юмора и с одним советом: не повторять.

– Мы и прежде сотрудничали с «Павловской нивой». 
Но увиденное сегодня превзошло все мои ожидания, – 
рассказал журналисту «Коммуны» ведущий научный 
сотрудник научно-практического центра НАН Беларуси 
по земледелию, академик Национальной академии наук 
Беларуси, иностранный член Российской академии 
сельскохозяйственных наук Станислав Гриб. Станислав 
Иванович – автор более 70 сортов яровой пшеницы (в 
том числе знаменитого сорта Дарья), ячменя, озимого 
и ярового тритикале, других культур. – И я искренне 
рад, что в российской глубинке аграрии-практики так 
профессионально занимаются семеноводством, ставят 
замечательные опыты, умеют смотреть на много лет впе-
ред. Будем еще активнее работать с «Павловской нивой» 
с тем, чтобы ускорить продвижение новых перспективных 
сортов. Две наши страны – Беларусь и Россия – всегда 
должны быть с хлебом. С большим хлебом.

Оксана ДРЕПИНА
р.п.Кантемировка

Эффект увидели не сразу
Работу начали с выезда на площадки 

эколого-ландшафтного земледелия фермер-
ского хозяйства Александра Богданова. Его 
земли находятся на территории бывшего 
колхоза «Дружба». Начинания по внедрению 
этой системы земледелия, инициированные в 
1975 году председателем колхоза Василием По-
кусаевым и учеными Воронежского сельхозин-
ститута, в частности, профессором Михаилом 
Лопыревым, развиваются и сегодня.

Площади сельхозугодий хозяйства раз-
мещены на склонах с крутизной от одного до 
семи градусов и раньше отличались высокой 
эрозионной опасностью, ложбинами с промои-
нами. Осадки сильно смывали плодородный 
слой чернозема. Пашня была на грани полной 
деградации. 

Участники конференции воочию увидели 
эффективность внедренного здесь проекта 
ландшафтной почвозащитной системы зем-
леделия. Поэтапно на протяжении 1975-2008 
годов были сформированы новые конструк-
тивные агросреды, имитирующие природные 
ландшафты. Пашня поделена на ландшафтные 
полосы через 100-120 метров с единым почвен-
ным баллом. В разрезе этих полос возделывают-
ся разные по требованиям сельскохозяйствен-
ные культуры. В каждой ландшафтной полосе 
свой плодосмен, свой севооборот во времени 
и дифференцированные системы обработки и 
нормы внесения удобрений. Образованные по-

лосы чередуются с ярусными кустарниковыми 
кулисами по горизонтали.

Сегодня благодаря проведенному экспери-
менту снизился ущерб от засухи, приостановле-
на эрозия почв, в частности, образования новых 
оврагов, стабилизировано плодородие черно-
земов, сформирована их устойчивость к при-
родным аномалиям, созданы условия для среды 
обитания животных и птиц. Надо отметить, что 
в проекте активно участвовали местное лесное 
хозяйство и научное общество «Ландшафтный 
эколог» Касьяновской школы.

Николай Салий в своё время трудился в 
колхозе «Дружба» главным агрономом, и вот 
что он вспоминает:

– Профессор сельхозинститута Михаил 
Иванович Лопырев смотрел далеко вперед. 
Учение выдающегося почвоведа В.В. Доку-
чаева он в какой-то степени переосмыслил 
и наложил на наш профиль, на наши земли. 
Эффект от проекта мне сразу стал понятен, но 
– не механизаторам. Они увидели его только 
тогда, когда пришла стабильная урожайность 
сельхозкультур даже при неблагоприятных 
погодных условиях. Помню один случай, когда 
нас захватила пыльная буря. На тот момент 
уже поднялись лесополосы, так как мы вы-
саживали быстрорастущие породы деревьев 
– тополя. У соседей свёклу буря просто смела, 
а на наших полях её вал оказался не таким 
сильным. Сбили его лесополосы, а в конце 
поля порыв совсем прекратился. 

Опыт внедрения ландшафтных систем зем-
леделия в зоне сельхозпредприятия «Дружба» 
привел к тому, что лесистость территории с ше-

сти процентов была доведена до 17 процентов. 
Созданы условия для самооблесения оврагов. 
Занимая 26-е место в районе по почвенному 
баллу, сегодня КФХ Богданова по урожайности 
– в числе первых.

Участникам конференции продемонстриро-
вали в работе технику, применяемую в одном 
из передовых хозяйств – СХП «Агротранс»: 
мульчировщик, культиватор, модернизирован-
ные машины для точечного внесения жидких 
удобрений ЖКУ и КАС.

Тема остаётся актуальной 
Открыл пленарную часть конференции 

заместитель председателя правительства 
Воронежской области Виктор Логвинов. Он 
отметил важность сохранения и повышения 
плодородия почв, рационального и бережного 
отношения к землям сельскохозяйственного 

назначения, внедрения научно обоснованных 
систем и методов земледелия, почвосбере-
гающих севооборотов на основе принципов 
биологизации земледелия.

Воронежцам есть чему поучиться у соседей. 
В Белгородской области, например, еще с 2010 
года проводится целенаправленная деятель-
ность, связанная с экологизацией системы 
земледелия. Введена концепция бассейнового 
природопользования, согласно которой вся 
территория области поделена на 50 бассейнов 
малых рек. А постановление губернатора от 
2014 года обязывает землепользователей, 
землевладельцев и арендаторов земельных 
участков разрабатывать и реализовывать пя-
тилетние проекты адаптивно-ландшафтной 
системы земледелия (АЛСЗ) и охраны почв. 
На сегодня их уже свыше четырехсот. 

Также на Белгородщине действует сер-
верная система ГИС «Агроэколог Онлайн». 
Этот геоинформационный портал отображает 
земельные участки на общедоступных картах, 
распределяет площади участка по крутизне, по-
зволяет заполнять Книгу истории полей и т.д. 

С докладами на конференции выступили 
профессора Воронежского агроуниверситета 
Михаил Лопырев и Владимир Шевченко. Шел 
разговор о научно-методическом обеспечении 
проектирования ландшафтных систем земледе-
лия, об опыте и перспективах развития систем 
земледелия на ландшафтной основе в сельско-
хозяйственных предприятиях Центрального 
Черноземья.

– Конечно, по масштабности коллеги из 
Белгородской области идут впереди Воронеж-

ской области. В 90-е годы у нас тоже работа в 
этом направлении неплохо развивалась. Было 
составлено 90 проектов. Я в них так или иначе 
участвовал. А потом работа сошла на нет, – вы-
разил свое мнение Михаил Лопырев.

Как отметил Виктор Логвинов, в планах 
областного правительства – организовать 
выезд делегации в Белгородскую область для 
изучения опыта работы по программе «550 на 
10 тысяч», развития сельской медицины, вне-
дрения системы эколого-ландшафтного зем-
леделия и др. Наработанный же опыт эколого-
ландшафтного земледелия в Кантемировском 
районе убедительно показал, что созданные 
условия для воспроизводства плодородия 
разрушенных эрозией склоновых земель поло-
жительно влияют на устойчивый рост урожай-
ности сельскохозяйственных культур. 
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АпК: вчерА, СегОдНя, зАвтрА

На демонстрационных 
полях Агрофирмы 

«Павловская нива» 
представлены не просто 
десятки, а сотни сортов 
зерновых, зернобобовых 
и других культур. Задача 
проста: выявить наиболее 
урожайные, устойчивые 
к болезням и различным 
«перегибам» в погоде сорта. 

Опыты для себя,  
полезные  
для других

На ландшафтной основе

Газификация – проект 
национального значения. 
По тому, какими темпами 
газ приходит в дома, можно 
судить и о росте качества 
жизни людей. Если власти 
на местах перестанут 
отставать от Газпрома в 
строительстве газовых сетей, 
то в ближайшие десять лет 
вопрос с «голубым топливом» 
в нашей стране может быть 
полностью решён.

К началу 2019 года уровень га-
зификации России достиг 68,6 про-
цента. В 2005 году, когда Газпром 
развернул полномасштабную работу 
в этом направлении, он был немногим 
более 53 процентов. Приоритетом для 
госкомпании всегда была газифика-
ция сел и деревень, поэтому 90 про-
центов всех построенных за эти годы 
газопроводов шло именно сюда. Гази-
фикация сельской местности выросла  
в 1,7 раза – с 34,8 процента до 59,4 
процента. 

Темпы хорошие, но могли быть 
еще лучше. Как известно, в про-
грамме газификации два участника.  
Газпром, который сооружает газопро-
воды до границ населенного пункта, 
и региональные власти, отвечающие 

за внутренние сети и подготовку жи-
телей к приему газа. Компания свою 
часть делает, а на местах чиновники 
зачастую нерасторопны. Парадокс, 
но построенные компанией газо-
проводы могут попросту лежать без 
дела. Ускорить темпы газификации 
можно. Для этого местным властям 
необходимо своевременно выпол-
нять обязательства. 

О работе по газификации в на-
шем регионе «Коммуне» рассказал 
в интервью генеральный дирек- 
  тор ООО «Газпром межрегионгаз  
В о р о н е ж »  и  ОАО  « Га з п р о м  
газораспределение Воронеж»  
Константин ЗубАреВ.

– Константин Вячеславович, каков 
объём инвестиций Газпрома в газифи-
кацию нашего региона в этом году? 
По сравнению с прошлым годом они 
уменьшились или увеличились и с чем 
это связано?

– В 2018 году на газификацию 
нашего региона Газпромом было 
выделено пять миллионов рублей. 
По сравнению с 2017 годом объемы 
сократились в пять раз, однако 
связано это, прежде всего, с тем, что 
планом-графиком синхронизации 
строительство газопроводов в 2018 
году не предусматривалось. Умень-
шение инвестиций связано с еже-

годным уменьшением количества 
населенных пунктов, куда газ еще 
не пришел, и ростом уровня гази-
фикации региона. В целом уровень 
газификации нашего региона выше 
средних по России.

– Сколько всего уже построе-
но объектов газификации в нашем 
регионе с начала реализации Про-
граммы газификации регионов рФ  
ПАО «Газпром» в Воронежской об-
ласти? Какие планы на этот год?

– С 2005-го по 2018 год объем ин-
вестиций в Программу газификации 
региона составил более 6,7 милли-
арда рублей. За счет этих средств 
был построен 91 межпоселковый 
газопровод общей протяженно-
стью более 1800 километров. Были 

газифицированы 318 населенных 
пунктов; 58,6 тысячи квартир и до-
мовладений; 597 котельных. В 2018 
году строительство не предусма-
тривалось, велись работы по про-
ектированию 7 объектов. Начало 
строительства запланировано на 
текущий год, а ввод объектов соглас-
но плану-графику синхронизации 
– на 2020 год. Протяженность сетей, 
которые будут построены в пяти  
районах области, составит около 34 
километров.

– Какова мера ответственно-
сти потребителей за безопасное ис-
пользование газа в быту? Почему 
необходимо заключать договоры на 
техническое обслуживание газового 
оборудования?

– Согласно Постановлению Пра-
вительства РФ от 14.05.2013 №410, 
абонент обязан заключить со спе-
циализированной организацией 
договор на ТО ВДГО/ВКГО. А со-
гласно «Правилам поставки газа», 
утвержденных Постановлением 
Правительства РФ от 21.07.2008 
№549, наличие такого договора 
является обязательным условием 
для осуществления подачи газа. 
Соответственно, отсутствие такого 
документа дает поставщику право в 
одностороннем порядке приостано-
вить поставку «голубого топлива». 
Необходимость своевременного 
(не реже одного раза в год) прове-
дения технического обслуживания  
ВДГО\ВКГО – это в первую очередь 
безопасность потребителей. 

Социум | Решить вопрос газификации в России  
можно всего за десять лет

Газификация: приОритет  
сельскОй местНОсти
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АПК | Конференция на тему «Развитие эколого-биологических, ландшафтных систем земледелия  
и охраны почв в Центральном Черноземье» состоялась в Кантемировском районе 

В ней приняли участие представители правительства Воронежской области, 
Воронежского государственного аграрного университета имени Петра I, 
научно-исследовательского института сельского хозяйства Центрально-
Чернозёмной полосы имени В.В. Докучаева, а также сельхозпроизводители. 
Своим опытом поделились и специалисты Белгородской и Курской областей.

Так выглядят поля фермерского хозяйства Александра Богданова  
при использовании эколого-ландшафтного земледелия.

Участники конференции увидели, как изменился облик кантемировской земли.
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АГРОфИРмА «ПАВлОВСКАя НИВА»
8-800-250-76-60; 8 (47362) 2-50-48, 
8-919-235-79-76, 8-980-242-03-64.
e-mail: pavlovsk_semena@niva.vrn.ru

Наши семена – залог вашего успеха!
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ОТЧЁТ
об итогах голосования  

на годовом общем собрании  
акционеров

акционерного общества  
Информационная компания 

«Информсвязь-Черноземье»
г. Воронеж                                                           20 июня 2019 г.

Полное фирменное наименование общества: Акционер-
ное общество Информационная компания «Информсвязь-
Черноземье».

Место нахождения общества: 394030, г. Воронеж, ул. 
Плехановская, д. 22а, офис 28.

Вид общего собрания: годовое общее собрание акцио-
неров.

Форма проведения собрания: совместное присутствие ак-
ционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия 
решений по вопросам, поставленным на голосование.

Место проведения собрания: г. Воронеж, ул. Плеханов-
ская, 22а, интернет-салон (1-й этаж) АО ИК «Информсвязь-
Черноземье».

Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании акционеров: 27 мая 2019 г.

Дата проведения общего собрания: 20 июня 2019 г.
Время начала регистрации лиц, имевших право на участие 

в общем собрании, проведенном в форме собрания: 08 часов 
45 минут.

Время окончания регистрации лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, проведенном в форме собрания: 
10 часов 30 минут.

Время начала подсчета голосов: 10 часов 35 минут.
Число голосов, которыми обладают акционеры – вла-

дельцы голосующих акций в соответствии со списком лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании: 100 000 (сто 
тысяч).

Число голосов, которыми обладают акционеры – владель-
цы голосующих акций, присутствующие на собрании: 99 756 
(девяносто девять тысяч семьсот пятьдесят шесть).

Кворум имеется.
Время открытия общего собрания: 09 часов 00 минут.
Время закрытия общего собрания: 10 часов 50 минут.
Функции счетной комиссии исполняет регистратор 

общества – акционерное общество ВТБ. Регистратор, место 
нахождения – г. Москва, адрес: г. Москва, ул. Правды, д. 23, 
представитель регистратора – Шилин В. А. по доверенности 
№ 010119/64 от 01.01.2019 г. 

Повестка дня  
внеочередного общего собрания:

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской 
отчетности Общества за 2018 г., в том числе бухгалтерского 
баланса, отчета о финансовых результатах за 2018 г.

2. Распределение прибыли Общества по результатам 
финансового года.

3. Утверждение положения о ревизионной комиссии 
Общества.

4. Выборы членов Ревизионной комиссии Общества.
5. Утверждение аудитора Общества, стоимости услуг по 

проведению обязательного аудита бухгалтерской отчетности 
Общества, условий договора с аудитором Общества.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 
список лиц, имевших право на участие в Общем собрании, 
по каждому вопросу повестки дня Общего собрания:

1. По первому вопросу – 100 000 голосов.
2. По второму вопросу – 100 000 голосов.
3. По третьему вопросу – 100 000 голосов.
4. По четвертому вопросу – 100 000 голосов.
5. По пятому вопросу – 100 000 голосов. 

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по каждому вопросу повестки дня общего собра-
ния, определенное с учетом положений п. 4.24 «Положения 
об общих собраниях акционеров», утвержденного Банком 
России 16.11.2018 г. № 660-П:

1. По первому вопросу – 100 000 голосов.
2. По второму вопросу – 100 000 голосов.
3. По третьему вопросу – 100 000 голосов.
4. По четвертому вопросу – 35 500 голосов.
5. По пятому вопросу – 100 000 голосов. 

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в Общем собрании (по каждому вопросу повестки 
дня Общего собрания с указанием, имелся ли кворум по 
каждому вопросу, в процентах):

1-й вопрос: 99,756 % голосов – кворум имеется.
2-й вопрос: 99,756 % голосов – кворум имеется.
3-й вопрос: 99,756 % голосов – кворум имеется.
4. По четвертому вопросу – 99,313 % голосов  – кворум 

имеется.
5. По пятому вопросу – 99,756 % голосов  – кворум име-

ется.

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосо-
вания (“за”, “против” и “воздержался”) по каждому вопросу 
повестки дня Общего собрания, по которому имелся кворум 
(в процентах):

1-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
по кандидатуре Свиридова Сергея Ивановича: за – 100 %, 

против – 0 %, воздержались – 0 %.
2-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
по кандидатуре Медведевой Елены Васильевны: за –  

100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %
3-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.
4-й вопрос: по кандидатуре Редкокашиной Татьяны Вик-

торовны: за – 100 %, 
против – 0 %, воздержались – 0 %.
5-й вопрос: за – 100 %, против – 0 %, воздержались – 0 %.

Формулировки решений,  
принятых Общим собранием акционеров:

По первому вопросу: утвердить годовой отчет, бухгалтер-
скую отчетность Общества за 2018 год, в том числе бухгалтер-
ский баланс, отчет о финансовых результатах за 2018 год.

По второму вопросу: чистую прибыль Общества не рас-
пределять.

По третьему вопросу: утвердить положение о ревизионной 
комиссии Общества.

По четвертому вопросу: избрать членами Ревизионной 
комиссии Общества Редкокашину Татьяну Викторовну, Мед-
ведеву Елену Васильевну, Свиридова Сергея Ивановича.

По пятому вопросу: Утвердить в качестве аудитора Обще-
ство с ограниченной ответственностью «АУДИТ И ПРАВО» 
(место нахождения: 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, д. 27), 
стоимость услуг Общества с ограниченной ответственностью 
«АУДИТ И ПРАВО» по проведению обязательного аудита 
бухгалтерской отчетности Акционерного общества Инфор-
мационная компания «Информсвязь-Черноземье», которая 
составляет 120 000 (сто двадцать тысяч) рублей 00 копеек, без 
НДС, условия договора с аудитором Акционерного общества 
Информационная компания «Информсвязь-Черноземье» 
– Обществом с ограниченной ответственностью «АУДИТ 
И ПРАВО».

Дата составления отчета: 20 июня 2019 г.
На правах рекламы.

Отчёт об итогах голосования
на годовом общем собрании 

акционеров аО «заря» 
(далее – Общество)

Полное наименование: акционерное общество «заРЯ». 
Место нахождения и адрес: 396926, Российская Федерация, Воронежская область, Семилукский 

район, с. Перекоповка, ул. Мира, д. 40Е. 
Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения общего собрания: собрание.
Дата фиксации лиц, имеющих право на участие в общем собрании: 26 мая 2019 года. 
Дата проведения собрания: 19 июня 2019 года.
Место проведения: 396926, Российская Федерация, Воронежская область, Семилукский район, 

с. Перекоповка, ул. Мира, д. 40Е.
Дата составления отчета о голосовании: 20 июня 2019 года.

Председатель собрания: Кострома С.И.
Секретарь собрания: Шулекина М.В.

Полное фирменное наименование регистратора, выполнявшего функции счетной комиссии: 
акционерное общество «Регистраторское общество «СТаТУС».
Место нахождения регистратора: 394036, г.Воронеж, ул.Феоктистова, д.4.
Уполномоченные лица регистратора: Потапов Дмитрий Иванович – председатель счетной комис-

сии.
ПОВЕСТКа ДНЯ:

1. Утверждение годового отчета Общества за 2018 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2018 год.
3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2018 года. 
4. Избрание членов Совета директоров Общества. 
5. Избрание Ревизора Общества. 
6. Утверждение аудитора Общества 

1. Утверждение годового отчета Общества за 2018 год.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

4478 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 2 350 52,4787 %

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
2 350 (52,4787%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней недействительны-
ми по первому вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: Утвердить годовой отчет Общества за 2018 год.

2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2018 год.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

4478 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 2 350 52,4787 %

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
2 350 (52,4787%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней недействительны-
ми по второму вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2018 год.

3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2018 года.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

4478 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 2 350 52,4787 %

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
2 350 (52,4787%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней недействительны-
ми по третьему вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: По результатам 2018 года прибыль (убытки) не распределять.

4. Избрание членов Совета директоров Общества.

Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 
имевших право на участие в общем собрании, по данному вопросу 22 390

Число кумулятивных голосов, приходившихся на голосующие акции общества по 
данному вопросу повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений 
п. 4.24 Положения, утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

22 390 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 11 750 52,4787 %

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования. Проводилось кумулятивное голосование.

№ п/п Кандидат Число голосов «ЗА»
1 Павлов И.А. 2314
2 Коровников В.И. 2314
3 Азаров Н.Г. 2314
4 Киселев А.В. 2314
5 Смолянкин А.А. 2314

«Против всех кандидатов» 0
«Воздержался» (по всем кандидатам) 0
Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней недействительными 
по четвертому вопросу 36

РЕШЕНИЕ: Избрать членами Совета директоров: Павлов И.А., Азаров Н.Г., Коровников В.И., Киселев А.В., 
Смолянкин А.А.

5. Избрание Ревизора Общества.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

4 478 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 2 350 52,4787 %

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования.

ФИО  
кандидата

«За» «Против» «Воздержался» Число не подсчитанных голосов в связи  
с признанием бюллетеней недействительными 

по пятому вопросу

Акишина  
Анжелика  

Анатольевна

2 350  
(52,4787%)

0 0 0

РЕШЕНИЕ: Избрать ревизором Акишину А.А.

6 . Утверждение аудитора Общества. 

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

4 478 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 2 350 52,4787 %

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
2 350 (52,4787%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней недействительны-
ми по третьему вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: Утвердить аудитором Общества на 2019 год аудиторскую фирму ООО «АЛЬКОР – АУДИТ».

Председатель собрания /подпись/ Кострома С.И.
Секретарь собрания /подпись/ Шулекина М.В.

На правах рекламы.

Отчёт об итогах голосования
на годовом общем собрании  

акционеров аО «Нива» 
(далее – Общество)

Полное наименование: акционерное общество «НИВа».
Место нахождения и адрес: 396926, Российская Федерация, Воронежская область, Семилукский 

район, с. Перекоповка, ул. Мира, д. 40Е.
Вид общего собрания: годовое.
Форма проведения: собрание.
Дата проведения: 19 июня 2019 года.
Место проведения: Воронежская область, Семилукский район, с. Перекоповка, ул. Мира,  

д. 40Е.
Дата фиксации лиц, имеющих право на участие в Общем собрании: 26 мая 2019 года.

Председатель собрания: Кострома С.И.
Секретарь собрания: Шулекина М.В.

Дата составления отчета о голосовании: 20 июня 2019 года.
Полное фирменное наименование регистратора, выполнявшего функции счетной комиссии: 
акционерное общество «Регистраторское общество «СТаТУС».
Место нахождения регистратора: 394036, г.Воронеж, ул.Феоктистова, д.4.
Уполномоченные лица регистратора: Потапов Дмитрий Иванович – председатель счетной комис-

сии.

ПОВЕСТКа ДНЯ:
1.Утверждение годового отчета Общества за 2018 год.
2.Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2018 год.
3.Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2018 года. 
4.Избрание членов Совета директоров Общества.
5.Избрание Ревизора Общества.
6.Утверждение аудитора Общества.

1. Утверждение годового отчета Общества за 2018 год.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

676 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 347 51,3313%

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
347 (51,3313%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней  
недействительными по первому вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: Утвердить годовой отчет Общества за 2018 год.

2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2018 год.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

676 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 347 51,3313%

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
347 (51,3313%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней  
недействительными по второму вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2018 год.

3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2018 года.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

676 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 347 51,3313%

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
347 (51,3313%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней  
недействительными по третьему вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: По результатам 2018 года прибыль (убытки) не распределять.

4. Избрание членов Совета директоров Общества.

Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 
имевших право на участие в общем собрании, по данному вопросу 3380

Число кумулятивных голосов, приходившихся на голосующие акции общества по дан-
ному вопросу повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений  
п. 4.24 Положения, утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

3380 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 1 735 51,3313%

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования. Проводилось кумулятивное голосование.

№ п/п Кандидат Число голосов «ЗА»
1 Павлов И.А. 347
2 Коровников В.И. 347
3 Азаров Н.Г. 347
4 Киселев А.В. 347
5 Смолянкин А.А. 347

«Против всех кандидатов» 0
«Воздержался» (по всем кандидатам) 0
Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней недействительными 
по четвертому вопросу 0

РЕШЕНИЕ: Избрать членами Совета директоров: Павлов И.А., Азаров Н.Г., Коровников В.И., Киселев А.В., 
Смолянкин А.А.

5. Избрание Ревизора Общества.

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

676 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 347 51,3313%

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

ФИО  
кандидата «За» «Против» «Воздержался»

Число не подсчитанных голосов  
в связи с признанием бюллетеней  

недействительными по пятому вопросу
Богачева Г.С. 347 (51,3313%) 0 0 0

РЕШЕНИЕ: Избрать ревизором Богачеву Г.С.

6 . Утверждение аудитора Общества. 

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на 
участие в общем собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу 
повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 Положения, 
утвержденного приказом Банка России от 16.11.2018 г. № 660-п

676 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
данному вопросу 347 51,3313%

Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования

«За» «Против» «Воздержался»
347 (51,3313%) 0 (0%) 0 (0%)

Число не подсчитанных голосов в связи с признанием бюллетеней  
недействительными по третьему вопросу 0 (0%)

РЕШЕНИЕ: Утвердить аудитором Общества на 2019 год аудиторскую фирму ООО «АЛЬКОР – АУДИТ».

Председатель собрания /подпись/ Кострома С.И.
Секретарь собрания /подпись/ Шулекина М.В.

На правах рекламы.



Приметы  
середины лета
Со стартом первого месяца второй половины 
нынешнего года в силу вступит ряд законов. 
Они коснутся каждого из нас. Мы рассказываем 
читателям «Коммуны», какие сферы жизни они 
затронут.

Вырастают пособия 
Практически вдвое с 1 июля повышаются ежемесячные 
пособия по уходу за детьми-инвалидами и инвалидами  
с детства первой группы.

Неработающий родитель (усыновитель) или опекун (по-
печитель), который ухаживает за таким инвалидом, будет 
получать 10 тысяч рублей вместо 5,5 тысячи. Для любого 
другого человека, который осуществляет такой уход, выплата 
составляет 1,2 тысячи рублей. Эта сумма не меняется.

Реформа отправляет на пенсию
С июля начинается выход на заслуженный отдых по старости 
тех, кто попал в первую очередь пенсионной реформы. 

В этом году пенсионерами становятся женщины в возрас-
те 55 лет шесть месяцев и мужчины в возрасте 60 лет шесть 
месяцев. Соответственно, в июле выйдут на заслуженный 
отдых женщины, рождённые в январе 1964 года, и мужчины, 
которые родились в январе 1959 года. 

Запрет на сплошные рубки
Федеральный закон от 27 декабря прошлого года «О внесении 
изменений в Лесной кодекс РФ и отдельные законодательные 
акты РФ в части совершенствования правового регулирования 
отношений, связанных с обеспечением сохранения лесов на 
землях лесного фонда и землях иных категорий» вступает в 
силу с 1 июля.

Федеральный закон устанавливает категорический запрет 
на проведение сплошных рубок в целях заготовки древесины 
в лесах, расположенных в водоохранных зонах и городских 
лесах, а также в защитных лесах иных категорий, в том числе 
в нерестоохранных полосах лесов, в лесопарковых и зелёных 
зонах. После завершения использования лесов, расположен-
ных на землях обороны и безопасности, земли, на которых 
расположены такие леса, подлежат рекультивации (если она 
требуется в соответствии с законодательством) и переводу в 
состав земель лесного фонда.

Особенности молочных витрин
Начиная с июля, отличить качественную молочную 
продукцию от продуктов с заменителем молочного жира будет 
проще.

Молочные, молочные составные и молокосодержащие про-
дукты должны будут выкладываться на витринах отдельно. 
Их должна сопровождать надпись «Продукты без заменителя 
молочного жира». Соответственно, продукты с заменителем 
должны будут всегда располагаться на витрине так, чтобы 
было понятно, что они не относятся к категории молочной 
продукции.

Лицензирование обязательно
Каждый перевозчик, осуществляющий автобусную 
транспортировку граждан, с начала июля в обязательном 
порядке должен иметь актуальную лицензию, а её отсутствие 
будет чревато значительными штрафными санкциями.

При выявлении отсутствия официального разрешения на 
перевозку граждан автобусами будут штрафовать на месте. 50 
тысяч рублей – такой штраф предусмотрен для физических 
лиц, вдвое больше – 100 тысяч рублей – будут вынуждены за-
платить индивидуальные предприниматели. Юрлицам за такое 
нарушение «светит» финансовое наказание в 400 тысяч рублей. 
Если же проступок будет зафиксирован повторно, сотрудники 
ГИБДД получат право конфисковать транспортное средство, 
а Федеральная служба по надзору в транспортной сфере и 
вовсе может наложить временный запрет на деятельность 
перевозчика на срок до трёх месяцев. Наличие спецлицензии 
необязательно для перевозчиков, которые организовывают 
перевозки по запросу госструктур, либо для тех, которые не 
передвигаются по дорогам общего пользования. 

Ограничение процентной ставки 
В России с начала июля вступает в силу закон, который 
ограничивает процентную ставку по займам и кредитам одним 
процентом в день.

Данная нормативная поправка действует в отношении кре-
дитов с полуторакратной суммой задолженности. Иными сло-
вами, величина начисляемых пени, штрафов, сумм неустойки 
по кредиту, где задолженность выросла в 1,5 раза, не может 
быть больше одного процента. В то же время нововведение 
не применяется в отношении «быстрых» займов. Небольшие 
кредиты без обеспечения, которые выдаются гражданам в 
размере до десяти тысяч рублей на срок до 15 дней, не по-
падают под действие нового закона – максимальный размер 
процентной ставки здесь, как и раньше, устанавливается на 
усмотрение кредитора.

В защиту дольщиков 
С 1 июля фактически трансформируется система долевого 
строительства: с этого времени девелоперы больше не смогут 
привлекать деньги частных вкладчиков напрямую. 

Введение Закона №214-ФЗ обязывает субъекты строи-
тельного рынка реализовывать продажу квартир исключи-
тельно через эскроу-счета. Данная мера была обусловлена 
необходимостью решения проблемы обмана российских 
вкладчиков и огромного количества недостроенных жилищ-
ных объектов в крупных городах РФ. С июля в привычную 
схему «застройщик – покупатель» вводится посредник. Им 
становится банк, и именно на его специальные эскроу-счета 
(договорные счета) будущие владельцы жилплощади будут 
переводить личные сбережения для покупки квартиры. Здесь 
деньги граждан будут храниться до момента полного оконча-
ния строительных работ, а сам девелопер сможет получить к 
ним доступ лишь после того, как дом будет полностью сдан 
в эксплуатацию. До этого момента застройщик располагает 
исключительно собственными активами.

Новые требования к страховым компаниям 
Если страховые компании не имеют возможности заключать 
новые договоры ОСАГО, с 1 июля они будут обязаны 
уведомлять об этом на своём сайте. 

Также должны быть закрыты для посетителей все разде-
лы сайта, на которых оформляется новый страховой полис. 
Понятно, что страховщики не могут прекращать продажу 
страховок по своему усмотрению. Для этого может быть три 
вида причин: превышен лимит проданных полисов, который 
установлен правилами профессиональной деятельности объе-
динения страховщиков; Банк России отозвал (приостановил, 
ограничил) лицензию на ОСАГО у страховой компании; 
другие случаи, которые предусмотрены правилами работы 
объединения страховщиков.

«Звёзды» для гостиниц
Все гостиницы, фонд которых насчитывает более 50 номеров, 
должны будут иметь свидетельство о присвоении им того или 
иного количества «звёзд».

Заниматься гостиничным бизнесом без такого свидетель-
ства подобным объектам будет нельзя. Если гостиница будет 
указывать в своей рекламе большее количество «звёзд», чем 
ей было присвоено, её ожидает административный штраф. 

Подготовил Анатолий ХРУСТАЛЁВ
(по материалам сайтов procrf.ru, newsment.ru, bs-life. ru) 

Наталья СтолповСкая

И вот мы общаемся с ре-
бятами в пространстве 

организации, которой Гри-
ша и Лиза обязаны своими 
успехами, мы в Федерации 
современного танца СОЛО 
ДЭНС. В руках у ребят охапки 
медалей, завоёванных на все-
российских и международных 
соревнованиях. Танцоры и 
сейчас именно в тех самых ко-
стюмах, которые им сшили на 
средства гранта Росмолодежи 
для того, чтобы представлять 
свой родной город. На спинках 
спортивной формы надпись 
«Воронеж». По этой форме 
ребят уже узнают в Москве, 
Санкт-Петербурге, Сочи. Но, 
прежде всего, узнают, конеч-
но, по особому мастерству, 
пластике танца, его уникаль-
ности. 

В 2016 году Лиза и Гриша 
стали лауреатами федераль-
ной премии по поддержке 

талантливой молодёжи. До-
бровольцы, которые с ними 
занимались, – и в первую оче-
редь идейный вдохновитель 
и художественный руководи-
тель Федерации современного 
танца СОЛО ДЭНС Николай 
Соловьев – удостоены звания 
«Педагог-наставник лауреа-
та». Сегодня над рисунком 
танца Лизы и Гриши работает 
хореограф Екатерина Смы-
кова. Она на волонтёрских 
началах четвёртый год зани-
мается с ребятами, ставит для 
них хореографические номера, 
подбирает музыку, придумы-
вает костюмы. С учётом того, 
что исполняется танец на 
коляске, хореографу каждый 
раз надо поломать голову 
над тем, как изящно связать 
элементы в единое целое. Как 
сделать номер современным, 
эффектным, пронзительным, 
а выступление наших инклю-
зивных танцоров – фирмен-
ным, неповторимым. 

К слову, именно благодаря 
этой «фирменности» воро-
нежцев часто приглашают 
на самые разные события, 
которые ребята из Федерации 
современного танца СОЛО 
ДЭНС могут не только укра-

сить, но и поднять на новую 
качественную ступень. Осе-
нью 2017 года Григорий и 
Елизавета принимали участие 
в благотворительном концер-
те в поддержку совместной 
программы певицы Зары и 

компании Disney – «Ты уника-
лен!». В 2019 году с поставлен-
ным Екатериной Смыковой 
танцевальным номером под 
песню Тимы Белорусских 
«Незабудка» СОЛО ДЭНС 
занял первое место на между-
народных соревнованиях в 
Сочи и первое место на Кубке 
Москвы по танцам на коля-
сках. Сейчас ребята готовятся 
к Международному онлайн-
конкурсу Inclusive Dance, куда 
отправится ролик с танцем 
студийцев под песню Басты 
и Полины Гагариной «Ангел 
Веры».

К слову, когда Гриша и Лиза 
узнали, что Тима Белорусских 
должен приехать в Воронеж и 
выступить на общегородском 
выпускном в парке «Алые па-
руса», загорелись мечтой по-
казать ему и ровесникам свой 
необычный танцевальный 
номер. Тем более что в этом 
году – удивительное совпаде-
ние! – Григорий и Елизавета 
тоже окончили школу!

– Я сдала ЕГЭ по матема-
тике на 76 баллов, – делится 
Лиза. – Выступления мне 
не мешали готовиться к эк-
заменам, а скорее напротив, 
– вдохновляли. 2 июня мы 
вернулись с Кубка Москвы, 
а 3 июня я сдавала ЕГЭ по  
русскому языку. 

Судя по высокому резуль-
тату, так и есть. Надеемся, что 
талантливой девушке удастся 
достигнуть поставленной цели 
и поступить в вуз на факультет 
информационных технологий. 
О каком будущем мечтает 
Григорий, легко догадаться, 
наблюдая, как увлечённо и 
терпеливо он занимается с ма-
ленькими танцорами студии 
СОЛО ДЭНС. 

– Мне нравится обучать 
малышей, – говорит наш со-
беседник. – Сам я уже семь 
лет занимаюсь танцами. Сотни 
раз выступал в конкурсах и 
как солист, и как участник 
комби-программы (танцор-
колясочник плюс обычный 
танцор – Н.С.). В танце – моя 
жизнь.

Раскрыть себя, поверить 
в свои силы им помогли до-
бровольцы Федерации со-
временного танца СОЛО 
ДЭНС. Танцоры благодарны 
всем, кто позволил этому чуду 
произойти. Надеются, что и 
дальше смогут представлять 
родной город на лучших пло-
щадках страны, пополнять 
копилку заслуженных наград, 
поддерживать репутацию 
Воронежа и веру в свои силы 
тем, кто в непростых обстоя-
тельствах реализует смелые 
мечты.
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«Незабудка» для выпускников
педсовет | Воронежские танцоры-колясочники продолжают завоёвывать награды высокой пробы  
и мечтают выступить на городском выпускном вечере в парке «Алые паруса» 
Танцоры на колясках Григорий Фетисов и 
Елизавета Логунова – красивая пара. А их 
выступления на соревнованиях любого ранга, 
фестивалях, праздниках – просто космос! 
Эмоциональная отдача инклюзивных танцоров 
настолько высока, что … одна, две, три секунды, 
и завороженный зритель погружается в 
танцевальный номер, словно в драматический 
спектакль. Красиво, необычно, чувственно!

Григорий Фетисов и Елизавета Логунова.
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ДНевНиК межДуНАроДНого ПлАтоНовсКого ФестивАля

людмила РоМаНова

Показу спектакля «14 крас-
ных избушек» Medicine 

Show Theatre Ensemble (США, 
Нью-Йорк) предшествова-
ла пресс-конференция, на 
которой все мы оказались 
перед обаянием режиссеров 
Иоана Арделина и Джоэла 
Бернстайна – постановщиков 
спектакля, а также двух актрис 
– Тары Стайнберг (Суенита) и 
Фэй Гринбаум (Летчик). Как 
они говорили о Платонове! 
Особенно Фэй Гринбаум, 
которая восемь лет провела 
в России и хорошо говорила 
по-русски. Оказывается, Ко-
лумбийский университет в 
честь столетия Октябрьской 
революции выделил деньги 
на перевод и постановку пьес 
революционного содержания, 
в число которых попал и текст 
Платонова. Режиссер и актеры 
долго извинялись за то, что 
плохо знают реалии совет-
ской жизни тех лет, а также 
беспокоились, сумели ли они 
передать особенности языка 
Платонова.

События пьесы увидены 
как бы глазами одного из 
главных героев – американца 
Иоганна-Фридриха Хоза: так, 
видимо, постановщикам было 
легче их осмыслить. В этой 
роли выступил обаятельный 
актер Дэвид Элайя, во многом 
смягчивший тяжесть расска-
занного. Довольно сложно 

следить за действием, одно-
временно читая титры. Текст 
воспроизводился платонов-
ский, но идентичен ли он ан-
глийскому, я, естественно, не 
могу сказать. Людям, вырос-
шим в стране, которая насчи-
тывает два века демократии, 
трудно понять преклонение 
перед вождем и неслыханные 
жертвы, приносимые на его 
алтарь. Тара Стайнберг хо-
рошо передает жертвенность 
Суениты, её преданность идее. 
Американцам, у которых ин-
дивидуализм в крови, также 
очень трудно понять наш 
русский коллективизм. Тем не 
менее – попытка состоялась, 
американские актеры прикос-
нулись к творчеству нашего 
великого земляка и сделали 
это уважительно и достойно.

Более состоятельный ре-
зультат получился, на мой 
взгляд, у коллектива Menagerie 
Theatre Company, который 
привез на фестиваль спек-
такль «Блаженство» Фрейзера 
Грейса по мотивам рассказа 
«Река Потудань». Автор рас-
сказал на пресс-конференции, 
что прочитал рассказ много 
лет назад, но он запал ему в 
душу какой-то своей странно-
стью, необъяснимостью. И как 
только возникла идея поездки 
на Платоновский фестиваль, 
драматург тут же принялся за 
инсценировку. Грейс неплохо 
знаком с нашей историей (в 
его активе еще две пьесы на 

русские сюжеты – о Калаш-
никове, создателе знаменитого 
на весь мир автомата, и журна-
листке Анне Политковской) 
и хорошо почувствовал осо-
бенность стиля писателя. Ну а 
режиссер Пол Борн и артисты 
прониклись духом Платонова 
и сумели передать атмосферу 
эпохи. Удивительно, что вы-
бранный режиссером стиль 
натурализма (декорации, бы-
стро собирающиеся самими 
артистами из деревянных ящи-
ков, какое-то тряпье вместо 
костюмов и опорки вместо 
обуви) не помешал актерам 
донести до зрителя чистоту и 
целомудренность Никиты и 
Любы. Без всякой аффектации, 
нажима, неестественности раз-
виваются у нас на глазах их от-
ношения. И веришь, что Люба 
от отчаяния могла утопиться, 
а Никита – уйти от любимой 
жены, так как думал, что по-
терявший вследствие ранения 
мужскую силу он ей не нужен. 
Большое место во втором акте 
занимает сцена на речке, где 
чекист придирается к Никите, 
живущему здесь же, на рынке, 
без документов. Может, здесь 
и присутствует некоторая тен-
денциозность автора, но, как 
видно, ему хорошо знакома 
судьба Платонова и отношение 
к нему советской власти.

А русскому театру тенден-
циозность, видно, надоела, так 
как в спектакле Псковского 
театра имени Пушкина по той 

же «Реке Потудань» фигуры 
чекиста вообще нет. Актеры 
молчат, а платоновский текст 
звучит, записанный через 
микрофон. И это бы еще ниче-
го, но он все время забивается 
фоном. 

Режиссер Сергей Чехов 
основной акцент делает на 
неспособности Никиты ис-
полнять супружеские обязан-
ности. На пресс-конференции 
он даже высказал мысль, что 
акт любви и акт убийства во-
обще схожи, и Никита потерял 
мужскую силу потому, что ему 
пришлось убивать. Социаль-
ный фон, так важный для Пла-
тонова, вообще отсутствует. 
Персонажи как бы находятся 
во временной петле. Сцениче-
ское оформление напоминает 
некое казенное учреждение, 
может быть, больницы, где 
работает Люба. Сама она воз-
никает время от времени в 
кокетливом халатике и ши-
карных босоножках. Халатик с 
нее иногда срывают, оставляя 
в телесном трико и превращая 
в испуганную забитую девуш-
ку. На заднике прорезаны два 
окна: в одном в видеопроекци-
ях возникают части женского 
тела, в другом – льется вода, 
видимо, символизируя реку 
Потудань. В конце спектакля 
бедную Любу заталкивают в 
это окно, и актриса Илона Гон-
чар не менее двадцати минут 
пребывает под этими струями, 
надеюсь, не очень холодными. 

Что сие означает – сказать за-
трудняюсь. 

Весьма усложненную и 
прихотливую конструкцию 
представила московский ре-
жиссер Елена Невежина в 
Воронежском Камерном теа-
тре (спектакль «Афродита» 
по одноименному рассказу и 
письмам Платонова к жене). 
Три актера выступают от ав-
тора и героя рассказа Назара 
Фомина, три актрисы во-
площают богиню Афродиту 
и жену Назара. Платоновская 
тема войны обретает вне-
временной характер. Однако 
действие раздробляется, об-
разы теряют цельность. Сол-
даты, призывающие во время 
бомбежек богиню любви и 
плодородия – смелый прием, 
но какой-то искусственный. 
Искусственностью, порой 

манерностью, веет от иных 
сцен, что плохо согласуется с 
суровой простотой Платонова. 
Впрочем, «беспомощным» 
спектакль никак не назовешь, 
актеры самоотверженно вы-
полняют задачи режиссера, 
как, впрочем, всегда в Камер-
ном театре.

Завершил платоновскую 
программу показ фильма 
«Прости нас, Юшка» по рас-
сказу «Юшка». Это первая 
работа молодого режиссера 
Юлии Горбачевской, здесь нет 
никаких выдумок, но, к сожа-
лению, и никаких открытий. 

И все же вывод утешитель-
ный: творчество нашего вели-
кого земляка распространяет-
ся в мире, способы передачи 
его сложных текстов различны 
– и значит, будут новые откры-
тия, новые свершения. 

От натурализма до постмодерна
В числе театров, привезших на фестиваль спектакли по произведениям Андрея Платонова,  
оказались коллективы из США и Великобритании

виталий ЧеРНиков

В основе «Вано и Нико» – 
книга рассказов Эрлома 

Ахвледиани. Вряд ли многие 
в России читали текст, вдох-
новивший режиссёра Роберта 
Стуруа, который ставил пре-
жде Шекспира и Брехта. Судя 
по спектаклю, это – сборник 
коротких новелл со старатель-
но припрятанным или отсут-
ствующим моралите. 

Их содержание ближе к 
Даниилу Хармсу, чем к услов-
ному Важе Пшавеле. Поначалу 
и не поймёшь, к чему герою 
удаляли зуб, зачем он ходил 
к нотариусу. Но эти двое, про 
которых представление, скоро 
подрастут, усложнятся и их 
истории. 

В грузинском спектакле 
много придумок, некоторые из 
которых я словно бы уже видел 
где-то. Вот игрушечный поезд 
тронулся в путь, обозначая то 
ли начало жизни героев, то 
ли вообще движение жизни. 
Один из персонажей, встретив 
торговку цветами, влюбляется, 
совсем как в фильме Чапли-

на. Важно присутствие на 
сцене артефактов прошлого: 
репродукций картин, старых 
стульев. На нескольких сидят 
безмолвные и безликие куклы. 
Этот элемент режиссёр охотно 
расшифровал воронежским 
журналистам перед спекта-
клем: 

– Эти куклы у меня воз-
никли давно, в других спек-

таклях. Они как-то переходят 
из одной постановки в дру-
гую. Первый раз появились 
в спектакле по Ибсену «Враг 
народа», в третьем акте, когда 
доктор Стокман обращается 
к народу с призывом остано-
вить загрязнение курорта. И 
он говорил как бы впустую, 
никто его не слушал. Для 
меня они ничего не значат, 

я воспринимаю их как часть 
декорации. Это та масса, кото-
рая нас окружает. Советская 
идеология не разрешала го-
ворить, что есть люди, кото-
рым наплевать на всё, их не 
интересует ничего, их знания 
достаточно низки. Это те, ко-
торых называют «молчаливое 
большинство»… 

Интересно, что у Стуруа, 
при всём скептическом отно-
шении к человечеству («Когда 
шёл мой спектакль «Ричард 
III», – говорит он, – я знал, что 
в партере сидят 80 процентов 
потенциальных Ричардов»), 
отношение к пресловутому 
«большинству» двойственное. 
С одной стороны, те неве-
жественны и равнодушны, с 
другой – многие из них дис-
танцируются не только от 
прогресса и просвещения, 
но и от откровенных зверств 
(нередко свершаемых именно 
«подвижниками» ради «вели-
кой идеи»). «Если бы не они, 
жизнь прекратила бы суще-
ствование», – считает Стуруа. 
Осмысляя их роль в контексте 
спектакля, показанного на 

Платоновфесте, можно даже 
прийти к мысли: чем выби-
рать между Вано и Нико, не 
лучше ли просто сидеть на 
стуле? Обывателю так думать 
проще. 

Те, чьи имена дали название 
спектаклю, тоже появляются 
сначала в виде небольших 
куколок. Иногда куколки ста-
новятся бабочками, порой – 
людьми. Вано будет добрым, 
Нико – злым. Помня, что 
их история придумана в XX 
веке, нетрудно догадаться, 
что и в добром дремлет зверь 
(собственно, про это – пред-
финальная история, в которой 
Вано и Нико решили поме-
няться «имиджами»). 

«Добрый» отчего-то сразу 
вызывает противоречивые 
чувства. Казалось бы, ну, верит 
человек в светлые идеалы, не-
смотря на постоянное глумли-
вое предательство со стороны 
«друга»... Но очень хочется 
назвать этого прекраснодуш-
ного юношу обидным словом 
«терпила». Он и правда такой 
наивный – или просто боится 
протестовать? И ведь это мы 

ещё частный конфликт наблю-
даем (порой в нём замешано 
третье лицо – женщина). А 
если вообразить, что Вано и 
Нико правят государствами-
соседями? Одна страна быстро 
погрузится во зло, но и вторая 
не сможет ему противостоять. 

Есть в спектакле ещё пер-
сонаж – странный нервный 
человек, который, возникнув в 
прологе среди пустых винных 
бутылок, сокрушается, что не 
может уснуть, так как некому 
рассказать ему сказку: он, по-
хоже, и придумывает все эти 
истории. Может быть, перед 
нами сам Эрлом Ахвледиани? 
Или альтер эго режиссёра? 
Вот человек, сотворивший эту 
«Вселенную» и страдающий, 
наблюдая, как его «дети» её 
губят. Как разрешить пробле-
мы, которые человек сам себе 
создаёт многие тысячи лет? 
Для спектакля можно при-
думать хэппи-энд. А в жизни 
предстоит огромная работа. 

Кто-то скажет, напрасная 
– ведь людскую природу не 
исправишь. Или всё-таки это 
не так? 

Гуманизм среди пустых бутылок
В спектакле Государственного драматического театра имени Шота Руставели (Грузия) Добро и Зло поменялись ролями

Cцена из спектакля «Блаженство».

В спектакле Стуруа даже злодею даётся шанс стать ангелом.
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ОТЧЁТ
об итогах голосования на годовом  

общем собрании акционеров  
ОАО «Электросигнал»,

состоявшегося 19 июня 2019 г.
21 июня 2019 г.                                                                                                                        г. Воронеж

1. Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество  
 «Электросигнал». 

2. Место нахождения, почтовый адрес: Россия, 394026, г. Воронеж,  
 ул. Электросигнальная, 1. 

3. Вид общего собрания:  Годовое общее собрание акционеров.
4. Форма проведения общего собрания: Собрание (совместное присутствие)
5. Дата фиксации лиц, имевших право 26 мая 2019 г. 
     на участие в общем собрании: 
6. Дата проведения общего собрания:  19 июня 2019 г.
7. Место проведения общего собрания:  г. Воронеж, ул. Электросигнальная, 1, 
 клуб ОАО «Электросигнал».
8. Повестка дня общего собрания:
 1. Утверждение годового отчета Общества за 2018 год. 
 2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества  

 за 2018 год.
 3. Распределение прибыли (в том числе выплата дивидендов) за 2018 год.
 4. Избрание членов совета директоров Общества.
 5. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
 6. Утверждение аудитора Общества.

9. Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 
право на участие в общем собрании, по каждому вопросу повестки дня общего собрания:  
20 882 182 голоса

10. Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании, по 
каждому вопросу повестки дня общего собрания с указанием, имелся ли кворум по каж-
дому вопросу, число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования (по избранию 
членов совета директоров указано число кумулятивных голосов):

Вопрос повестки 
дня

Число  
голосов лиц, 

участвовавших 
в собрании

Наличие 
кворума

Отдано за каждый вариант голосования

ЗА ПРОТИВ ВОЗДЕРЖАЛСЯ

Утверждение 
годового отчета 
Общества  
за 2018 год

18 726 713 Имеется 18 714 833 1 360 1 840

Утверждение 
годовой 
бухгалтерской 
(финансовой) 
отчетности 
Общества  
за 2018 год

18 726 713 Имеется 18 714 833 1 840 1 360

Распределение 
прибыли  
(в том числе 
выплата 
дивидендов)  
за 2018 год

18 726 713 Имеется 1 903 563 11 587 290 5 227 300

Избрание членов 
совета директоров 
общества

187 267 130* Имеется 187 187 130* 0* 9 600*

Избрание членов ревизионной комиссии 
общества:

Бобрешова Е. Ю. 17 873 581 Имеется 1 008 231 13 520 16 803 870

Винникова Е. И. 17 873 581 Имеется 17 800 941 18 400 6 000

Галиахметов М. М. 17 873 581 Имеется 5 225 020 1 012 431 11 583 850

Дуванова У. А. 17 873 581 Имеется 12 596 601 7 160 5 223 580

Овчинников Г. Н. 17 873 581 Имеется 982 611 37 700 16 804 710

Семина Н. В. 17 873 581 Имеется 11 588 770 1 004 711 5 227 020

Саликова Е. Ю. 17 873 581 Имеется 12 596 121 8 200 5 221 380

Фаустова В. В. 17 873 581 Имеется 11 586 290 1 008 711 5 227 460

Хорошунов Д. Г. 17 873 581 Имеется 964 311 54 320 16 805 670

Чевардина О. В. 17 873 581 Имеется 11 589 650 1 005 111 5 227 460

Яровенко А. С. 17 873 581 Имеется 48 220 967 051 16 807 190

Утверждение 
аудитора 
Общества

18 726 713 Имеется 18 701 593 3 640 7 520

*) Кумулятивные голоса.

11. Формулировки решений, принятых общим собранием по каждому вопросу повестки 
дня общего собрания.

1-й вопрос повестки дня: Утвердить годовой отчет Общества за 2018 год.

2-й вопрос повестки дня: Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность 
Общества за 2018 год.

3-й вопрос повестки дня: Прибыль за 2018 год в сумме 111 178 988.44 руб. не распределять. 
Дивиденды за 2018 год не выплачивать.

4-й вопрос повестки дня: Избрать членами совета директоров ОАО «Электросигнал» 
следующих лиц: Артемьев Александр Валентинович, Баранова Ирина Владимировна, Дудкин 
Артем Олегович, Королёв Андрей Вячеславович, Косякин Игорь Алексеевич, Лютова Елена 
Алексеевна, Польский Юрий Михайлович, Потапов Геннадий Николаевич, Пшеничный Игорь 
Евгеньевич, Смирнов Павел Валерьевич, Чубаров Илья Викторович (Баранова И.В. назначена 
Распоряжением Правительства РФ от 03.10.2009 г. № 1448-р как представитель Российской 
Федерации по специальному праву «золотая акция»).

5-й вопрос повестки дня: Избрать членами ревизионной комиссии ОАО «Электросигнал» 
следующих лиц: Бунина Валентина Николаевна, Винникова Евгения Игоревна, Дуванова Ульяна 
Александровна, Саликова Екатерина Юрьевна, Семина Наталья Владимировна, Фаустова Вик-
тория Владимировна, Чевардина Ольга Владиленовна (Бунина В.Н., назначена Распоряжением 
Правительства РФ от 03.10.2009 г. № 1448-р как представитель Российской Федерации по 
специальному праву «золотая акция»).

6-й вопрос повестки дня: Утвердить аудитором Общества на 2019 г. Общество с огра-
ниченной ответственностью «Группа Финансы», юридический адрес: 109052, г. Москва, ул. 
Нижегородская, д.70, корпус 2.

12. Счетная комиссия.
Функции счетной комиссии выполняет Воронежский филиал акционерного общества 

«Новый регистратор».
Место нахождения регистратора: 107996, г. Москва, ул. Буженинова, д. 30, стр. 1.
Место нахождения филиала: 394026, г. Воронеж, проспект Труда, дом 39. 
Уполномоченные представители филиала Акционерного общества «Новый регистратор»: 

Ляхова Е.Ю., Родионова О.В., Князева О.В. 

13. Председатель и секретарь общего собрания.
Председатель общего собрания: Польский Юрий Михайлович. 
Секретарь общего собрания: Лесовая Наталья Васильевна. 

На правах рекламы.

Открытое акционерное общество «Электросигнал» поздравительная открытка

Свою трудовую биографию 
Анатолий Иванович начал 
в 1957 году инструктором 
Верхнекарачанского райкома 
ВЛКСМ. С тех пор жизнь его 
была посвящена развитию 
сельскохозяйственного про-
изводства и работе в органах 
местного самоуправления. 
Человек высокой компетент-
ности и исключительной по-
рядочности, он добросовестно 
и с полной самоотдачей тру-
дился на благо устойчивого 
развития Грибановского рай-
она, чем заслужил доверие и 
уважение земляков.

Анатолий Иванович от-
мечен орденом Трудового 
Красного Знамени, медалью 
«За добросовестный труд» и 
другими значимыми награда-
ми, а земляки присвоили ему 
звание почетного гражданина 
Грибановского муниципаль-
ного района. Анатолий Ива-
нович и сейчас, уже находясь 
на заслуженном отдыхе, не 
остается в стороне от тех 
событий, что происходят в 
стране, в области, на родной 
грибановской земле. Он – ак-
тивный участник различных 

общественных мероприятий, 
которые проводятся в районе. 
К его советам и наставлениям 
внимательно прислушивается 
молодое поколение, которому 
Анатолий Иванович с удоволь-
ствием передает свой богатый 
жизненный опыт.

Уважаемый Анатолий 
Иванович! В этот светлый и 
праздничный день желаем 
Вам крепкого здоровья и ак-
тивного долголетия, счастья, 
радости и вдохновения в кругу 
детей, внуков и правнуков, 
поддержки друзей и едино-
мышленников, воплощения в 
жизнь новых идей и планов! 

Почетного гражданина Грибановского муниципального района

Анатолия Ивановича ФедосовА 
поздравляем с достойным юбилеем – 80-летием со дня рождения!

Алексей Рыженин – глава администрации Грибановского  
муниципального района, 

Светлана Ширинкина – председатель Совета народных  
депутатов Грибановского муниципального района, 

Виктор Петров – глава администрации  
Новохопёрского муниципального района, 
Андрей Пищугин – глава администрации  

Борисоглебского городского округа, 
Юрий Коннов – Герой Труда Российской Федерации,

а также друзья и коллеги : Владимир Верещагин, Николай Гладченко, 
Василий Говоров, Иван Дорохов, Геннадий Зворыгин,  

Валерий Лебедев, Михаил Морозов, Сергей Наумов,  
Александр Польников, Николай Плохих, Валентин Погорелов,  

Иван Попов, Александр Рассказов, Анатолий Тарасов, Георгий Узун, 
Александра Шуваева, Геннадий Юрьев.

Завтра, 26 июня, известному воронежскому краеведу,  
историку местного спорта, постоянному автору «Коммуны»

владимиру Михайловичу
ФеФеЛовУ

исполнится 89 лет.
Уважаемый Владимир Михайлович! От всего сердца поздравляем Вас с днем 

рождения. Желаем Вам хорошего здоровья и долгих лет жизни.

Ваши друзья и коллеги.

информационное СооБЩение 
Квалификационная коллегия судей Воронежской области  

объявляет об открытии вакансий по должностям судей  
и проведении конкурса на их замещение:

Судья Коминтерновского районного суда – 1 ед.
Судья ленинского районного суда – 1 ед.
Судья Центрального районного суда – 1 ед.
Судья Борисоглебского городского суда – 1 ед.
Судья лискинского районного суда – 1 ед.
Судья Панинского районного суда – 1 ед.
Судья Семилукского районного суда – 1 ед.

Приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 ста-
тьи 5 Закона рФ «О статусе судей в российской Федерации», производится ежедневно в 
рабочие дни с 10 часов 00 минут до 18 часов 00 минут (перерыв с 13 часов 00 минут до 14 
часов 00 минут ) в дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. 
Орджоникидзе, д.41, ком. 15). Телефоны для справок: (473) 222-65-03; 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //
vor.vkks.ru.

Завершится прием документов 26 июля 2019 года в 16 часов 00 минут (время мо-
сковское).

рассмотрение поступивших заявлений состоится 16 октября 2019 года с 14 часов 
00 минут в дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджо-
никидзе, д.41, ком. 28). 

 
ВНИМАНИЕ: ПОДПИСКА!
В любом почтовом отделении Воронежской области можно 
оформить подписку на газету «Коммуна» на второе полугодие 
2019 года. 
Индивидуальные подписчики смогут подписаться на газету «Коммуна» по ин-
дексу П5156 – цена 608, 76 руб. Индекс П6160 – постоянным подписчи-
кам, ветеранам труда Воронежской области, участникам и инвалидам Великой 
Отечественной войны, бывшим несовершеннолетним узникам концлагерей 
– цена 596,76 руб. 
Почта России предоставляет 20-процентную скидку от стоимости услуг по 
подписке и доставке газет и журналов ветеранам, участникам Великой Отече-
ственной войны, инвалидам I и II групп. 
Для получения скидки необходимо предъявить соответствующее удостове-
рение. Для предприятий и организаций – подписка по индексу П5114 стоит 
794, 52 руб. 

 
Зашёл на почту – 
купил «Коммуну»
Если рядом с вашим  
домом нет газетного 
киоска или его закрыли,  
не отчаивайтесь.  
Загляните в ближайшее почтовое  
отделение и в нём вы найдёте экзем-
пляры «Коммуны», предназначенные 
для розничной продажи. 
Но самый надежный способ  
не пропустить ни одного номера –  
это оформить полугодовую  
подписку.

По горизонтали: 8. Храм 
иудея. 9. Боцман из романа 
«Дети капитана Гранта». 10. 
Актер в роли Варяга в се-
риале «Морские дьяволы». 
11. Захватчик, завоеватель. 
12. Фюрер по-русски. 13. 
Пилорама. 15. Сын короля, 

но не королевы. 17. Воспале-
ние печени. 20. Максимальное 
отклонение маятника. 22. 
Король эпидемий. 25. За-
родыш листьев в семени. 26. 
Орошаемые земли. 27. Окись 
цинка, минерал. 28. Единица 
измерения ума. 

По вертикали: 1. Клан сво-
их в другой стране. 2. Слу-
чившееся с СССР в 1991 г. 3. 
Фундамент флоры. 4. Гайка с 
двумя ушами. 5. Авто со сдви-
гающейся крышей. 6. Персо-
наж оперы Бизе «Кармен». 
7. Город в Белоруссии, центр 
древнерусского княжества. 
14. Сестра таланта. 16. Одно-
рядная гармошка. 18. Мокрое 
место на лбу. 19. Уважительное 
именование одежды. 21. Точка 
зрения, суждение, взгляд. 23. 
Задвижка в дверных замках. 
24. Товар сапожника.

Составил  
Виктор МАРЕЙ.

Ответы на кроссворд

По горизонтали: 8. Синаго-
га. 9. Айртон. 10. Осипов. 11. 
Агрессор. 12. Вождь. 13. Лесо-
пилка. 15. Бастард. 17. Гепатит. 
20. Амплитуда. 22. Грипп. 
25. Семядоля. 26. Богара. 27. 
Цинкит. 28. Извилина.

По вертикали: 1. Диаспора. 
2. Распад. 3. Почва. 4. Барашек. 
5. Кабриолет. 6. Фраскита. 
7. Полоцк. 14. Краткость. 16. 
Тальянка. 18. Испарина. 19. 
Одеяние. 21. Мнение. 23. Ри-
гель. 24. Обувь.

ПАМяТь

александр неСТругин,
член Союза писателей РФ
Петропавловский район

С возрастом в жиз-
ни остаётся не 

так уж много радо-
стей. Одна из них 
– прогулки. Гулять 
на людях, «на виду» 
я не люблю. И по-
тому почти всегда 
выбираю один и тот 
же маршрут – реч-
ной. Спустившись 
к речке Толучеевке, 
медленно иду пет-
ляющей в приречной 
древесной гущине 
стёжкой. Там, где в 
Толучеевку впадает 
малая речушка Кри-
уша, останавлива-
юсь и долго смотрю 
в заречье. Вдали, за 
широкой луговиной, 
– поросшие степным 
бурьяном высокие 
холмы с цепляющи-
ми взгляд редкими 
меловыми залысина-
ми. Дальше – лес, упрямо, внаклон карабкающийся по меловым 
промоинам и буеракам. Кажется, что карабкается он не просто 
в гору, а – в небо. Где-то там сейчас мой друг. Его уже давно нет 
с нами, но… Он любил эти холмы, этот лес, это небо. Он стоит 
там, на неверном, осыпающемся меловом крутосклоне и смотрит 
на меня. И я шепчу ему: «Здравствуй, Саня!» – и долго говорю 
с ним, не разжимая губ…

Не стану пересказывать, подробно перелагать на язык об-
ретений и утрат земной путь фотохудожника Александра 
Фёдоровича Бровашова. Да и как это сделать, если я даже 
точной даты нашего знакомства не помню. Помню только 
самое первое впечатление от нашего знакомства: полутемный 
коридор рядом с «офисом» районного общества охотников и 
рыболовов, открытый и будто стесняющийся этой своей наи-
вной незащищённости взгляд, добрая улыбка, рукопожатие, в 
котором чувствуется сила и бережность. Высокий, крепкий, 
широкоплечий парнище – прямо-таки из русской сказки до-
брый молодец! А голос негромкий, мягкий, стеснительный: «А 
я – Саша Бровашов…» Да, он именно так и представился, мой 
тёзка, – «Саша», в ответ на твёрдо произнесённое мной полное 
имя. И это не помешало нашей взаимной симпатии. Из симпа-
тии этой выросла дружба – на десятилетия. Тогда, в молодости, 
написалось это стихотворение-посвящение:

Шиповник с горстью ягод спелых
Похож на стайку снегирят.
А ветки верб заиндевелых,
Едва дотронешься, искрят!
И спит в кустах ночная вьюга,
Погнувши тальника кусты…
И остро не хватает друга,
Который чувствует, как ты.

В незатейливых строчках этих мне одно хотелось тогда вы-
разить: общее мировосприятие наше, одинаковое отношение к 
миру Божьему – тихому, бессловесному, но так много умеющему 
сказать уму и сердцу. Разве я думал тогда, что через годы сыщет-
ся среди этих строк название для моих горьких мемориальных 
заметок…

Александр Бровашов никогда не занимал высоких должно-
стей, но постоянно был на виду, причём не только у земляков-
петропавловцев. Среди его друзей и добрых знакомых много 
людей ярких, известных: журналист Василий Песков, поэт Егор 
Исаев, министр Борис Стукалин, ученый Леонид Семаго. На-
ведывался в гости к Александру из Воронежа и фотокорреспон-
дент «Коммуны» Михаил Вязовой. Томимые одной страстью, 
они, захватив «штатное оружие», надолго пропадали в донской 
пойме. Возвращались всегда с «добычей» – десятками снимков, 
на которых были запечатлены самые сокровенные мгновения из 
жизни природы. Случались среди снимков тех и редкие, просто 
уникальные. То-то было радости!

С годами Александр Бровашов стал признанным мастером: 
снимки с подписью «фото А. Бровашова» охотно публикова-
ли не только районные и областные издания, но и солидные 
столичные журналы и альманахи. «Своим» автором стал он 
для «Муравейника», популярного московского журнала для 
семейного чтения. Зарисовки и очерки о природе, большая 
часть которых впервые увидела свет на страницах родной 
«районки», где Александр работал обозревателем, сошлись в 
несколько книжек. 

Но творческая жажда с годами не убывала, не слабела. Во 
время наших регулярных «посиделок» в его редакционном ка-
бинете мы не только публикациями своими хвалились (было и 
это, что скрывать), но и – уже немолодые – что-то общее наперёд 
загадывали. Мне давно хотелось побывать в низовьях Хопра, 
разыскать места, где Михаил Александрович Шолохов любил 
рыбачить. Перелопатил все доступные материалы, маршрут 
составил, пришёл к другу: «Сань, поедем?» 

– Обязательно! – был ответ.
Умер Александр неожиданно. Пришёл домой, почувствовал 

недомогание, прилёг – и не проснулся.
И вот пять лет спустя, 17 июня, собрались мы в Петропав-

ловской сельской библиотеке – родственники, друзья, коллеги, 
почитатели творчества – те, кого Александр Федорович долгие 
годы согревал своим теплом, человеческим и творческим. О 
нём говорили, о Саше. И он всё время был рядом – на белом 
экране, где демонстрировался фильм о нём, среди своих книг, 
публикаций и снимков, заботливо собранных заведующей 
библиотекой Татьяной Руденко, и, конечно же, в наших вос-
поминаниях. 

И потом, уже на кладбище, возложив цветы и переждав су-
хоту в горле, снова говорили о нём и о жизни – взволнованно 
и светло. 

И июньский день, высокий и солнечный, стоял рядом с 
нами. 

И это была поистине – светлая память.

«И остро  
не хватает  
друга…» 

Александр Бровашов.
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